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* Dos cartas abiertas de mandos de la Universidad y un informe del ex rector 
Juan López Salazar ante un juzgado federal revelan que en los últimos meses de 
su gobierno, Ney González omitió la entrega del subsidio al que estaba obligado.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

El fin del directorio telefónico El “torito” vuelve al ruedo

Este inicio de semana llegó 
un señor a casa para hacer el 
cambio del directorio telefónico, 
el que al entregarlo mutuamente 
me doy cuenta que está muy 
delgado y le pregunto al amigo 
que los anda repartiendo que si 
no falta la parte de las páginas 
blancas, a lo que me responde 
que ya tiene tiempo que ya 
es pura sección amarilla, que 
mínimo unos tres años que así 
lo reparten. Ah, jijo, y cierta 
vez yo andaba peleando por el 
directorio porque quería buscar 
el teléfono de un conocido y 
se me había extraviado mi 
agenda, y por más que me decían que 
ya no venían los nombres y domicilios 
particulares, siempre me quedé con 
la duda hasta que hoy lo comprobé 
de bien a bien.
El amigo repartidor de directorios 
me dijo que posiblemente se había 
suprimido la sección de páginas blancas 
debido a las extorsiones, porque tal 
vez de ahí sacaban los malandrines 
nombres y domicilios para hacer 
llamadas fuera de orden. Entonces 
busco en internet y encontré páginas 
en donde señalan que se puede 
preguntar por un número telefónico 
y por más que intenté no pude ni 
con mi propio nombre y domicilio, 
porque después de anotarlos en los 
lugares indicados y pulsar el botón 
de “buscar”, las casillas se ponían 
en blanco y así por el estilo en las 
demás páginas que entré a través 
de internet. Entonces llamo al 040 
de la telefónica más antigua en el 
país, y me contesta una voz de mujer 
identificándose como Margarita, a la 
que le pregunto sobre el directorio y me 
responde lo mismo que el repartidor: 
que ya hace tres años que se suprimió 
la entrega del directorio de teléfonos 
fijos, precisamente debido al mal uso 
que se hacía con nombres y domicilios 
que ahí aparecían, porque hasta el 
código postal tenía, y que esto se llevó 
a cabo después de una investigación 
a fondo; pero que si quería un número 
me lo podía proporcionar siempre y 
cuando me identificara plenamente 
y también para darme una clave de 
uso cotidiano, y desde luego, también 
dar los datos completos de la persona 
por la que iba a preguntar su número 
telefónico. Le di las gracias, porque 
nada más era para quitarme la duda 
del porqué ya no había directorio 
telefónico tradicional.
Así que pasé tres años de mi vida 
sin saber que ya no había directorio 
telefónico tal y como los había conocido. 

Bueno. Lo raro es que por ejemplo, a 
mediados del mes de junio pasado, 
al estar en casa en Guadalajara, 
Jalisco, sonó el teléfono fijo, contesta 
una hermana y me pasa el auricular 
diciéndome que es para mí. Ah, caray, 
si se supone que yo no vivo ahí, pero 
el teléfono está a mi nombre. Contesto 
y una voz varonil me dice que si soy 
fulano y al responderle que sí, de 
inmediato se suelta diciéndome que 
tenía a mi hija secuestrada y para 
que comprobara que era cierto en 
ese instante se oye a través de la 
bocina un llanto femenino y una voz 
lastimosa que decía “papi, papi, por 
favor haz todo lo que te diga el señor, 
me están maltratando mucho, ya no 
aguanto…”. Y luego de nuevo la voz 
varonil pero ahora como con acento 
norteño que me dice que esto es para 
que vea que no estaba jugando. “Ah, 
ta güeno compa, enterao” le digo, le 
doy las gracias por el aviso y cuelgo. 
Y ya no volvió a llamar.
Esto viene a colación porque cómo 
sabía el que llamó preguntar por 
determinada persona, en este caso el 
titular de la línea telefónica, pues se 
supone que tal vez lo habrá sacado 
precisamente de un directorio, de 
dónde más, porque de algún sobre 
que llega con propaganda, con cuentas 
o recibos equis, etcétera, pues como 
que no, porque nada más muestran 
el nombre y domicilio, pero no el 
número de teléfono. Y en mi caso 
no podría ser ya que al tirar dichos 
sobres o recibos, les arranco nombre 
y dirección, no por paranoico, sino 
por aquello de no te entumas y que 
a alguien se le ocurra dar mi nombre 
al ser detenido y nada más porque 
vio un nombre en la basura. Esto de 
arrancar nombre y domicilio a los 
sobres de las cartas que llegan a 
casa, es un consejo que me dijo mi 
abuelo hace muchos ayeres, porque 
alguien podría hacer mal uso del 
nombre ajeno.

Después de un prolongado 
silencio de dos años el ex alcalde 
de Tepic, Ing. Héctor González 
Curiel volvió al ruedo político. 
En una entrevista divulgada por 
un noticiero radiofónico matutino 
de esta capital el hoy titular 
de la delegación del Consejo 
Nacional del Agua (CONAGUA) 
dio respuestas a una serie 
de acusaciones que le viene 
propinando la que se ostenta 
como líder del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM), 
Águeda Galicia y por la actual 
administración del panista Dr. 
Leopoldo Domínguez.
Estas acusaciones se circunscriben 
a que durante su administración 
como alcalde de Tepic desvió 
millonarios recursos públicos 
federales y estatales sin rendir 
cuenta claras de a donde fueron 
utilizados,  y que pese a que 
fue denunciado ante la Fiscalía 
General del Estado y en el 
Ministerio Público Federal hasta 
el día de hoy no se le han fincado 
responsabilidades penales o 
administrativas.
El “torito” con un buen sentido 
del humor denunció por primera 
vez públicamente que todos 
los ataques en su contra por la 
lideresa del SUTSEM, Águeda 
Galicia fue por hecho de no 
haberle entregado 8 millones 
de pesos que le exigió para 
detener el movimiento laboral 
en su contra.
Una pregunta salta a la vista: 
¿Por qué razones esperó dos 
años para ventilar públicamente 
ese chantaje de Águeda Galicia?
Es curioso que precisamente 
cuando estamos ante la proximidad 
de que inicie el proceso electivo a 
gobernador del estado el delegado 
de la CONAGUA haya decidido 
abrir la boca.
Cuando los entrevistadores 
en el mencionado programa 
le preguntaron qué obras de 
gran relevancia realizó durante 
su gestión como presidente 
municipal de Tepic, el “torito” 
mejor no hubiera abierto la 

boca porque apenas recordó 
dos obras –según él de gran 
relevancia-: la rehabilitación 
total del Parque a la Madre (se 
jactó que quedó muy bonito) y 
el encarpetamiento hidráulico de 
algunas calles de esta capital, 
entre otras la realizada en la 
colonia 2 de Agosto. Fuera de 
eso dijo pura banalidades.
Si el “torito” hubiera hecho un 
buen gobierno al PRI no le hubiera 
pasado la aplanadora electoral  
la coalición de facto PAN-PRD en 
los comicios estatales del 2014.
Es probable que el torito quiera 
lavarse la cara para estar en 
condiciones de buscar alguna 
diputación local en las elecciones 
del año próximo. Por su parte 
la señora Águeda Galicia está 
obligada a dar una puntual 
respuesta a la denuncia de esta 
extorsión que le hizo el “torito”…
Más papistas que el Papa.-
No cabe duda que cuando las 
ambiciones personales permean 
a los partidos políticos estas 
afloran con mayor intensidad 
antes de cada renovación de 
poderes públicos en el estado.
Señalo lo anter ior porque 
en los pleitos internos por el 
liderazgo estatal en el Partido 
Acción Nacional (PAN) algunos 
personajes que en años anteriores 
le lamian las botas al hoy diputado 
federal Guadalupe Acosta Naranjo, 
hoy jefe político del grupo “Los 
Galileos” que durante años ha 
mantenido como patrimonio 
familiar a ese partido en Nayarit 
hoy esos mismos personajes 
asumen una conducta más papista 
que el Papa al defender a ultranza 
al diputado Ramón Cambero 
al que hoy lo consideran como 
paladín de la democracia, la 
honestidad y la justicia. Bien dice 
un dicho popular: crea cuervos 
y te sacaran los ojos. 
Otros de los otrora leales del 
líder moral del PRD en Nayarit  
abandonan su barco porque éste  
hace agua por todos lados y está 
a punto de irse a pique. Acosta 
Naranjo simplemente cosecha 
lo que sembró…

ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo
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Ney, señalado en crisis de UAN; no 
entregó 126 millones de subsidio

* Dos cartas abiertas de mandos de la Universidad y un informe del ex rector Juan 
López Salazar ante un juzgado federal revelan que en los últimos meses de su 
gobierno, Ney González omitió la entrega del subsidio al que estaba obligado.

Por Oscar Verdín Camacho 
Sin citarlo por su nombre, al menos en 
tres ocasiones la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) ha dado cuenta de 
la falta de entrega del subsidio a que 
está obligado el Gobierno del Estado, 
registrada en la última parte de la 
administración de Ney González Sánchez.
Pero el reclamo contra el ex gobernador 
no se hizo mientras estuvo en funciones, 
sino que empezó tres meses después de 
su conclusión: a mediados de diciembre 
del 2011, la Comisión Permanente 
de Responsabilidades del Consejo 
General Universitario, integrada por el 
entonces rector Juan López Salazar, 
el secretario Cecilio Flores Soto, así 
como los vocales Porfirio López Lugo 
–como líder del Sindicato de Personal 
Académico (SPAUAN)-, Luis Manuel 
Hernández Escobedo -Sindicato de 
Empleados y Trabajadores (SETUAN), 
y Ángel Aldrete Lamas –Federación de 
Estudiantes (FEUAN), publicaron una 
carta abierta para precisar que entre 
noviembre del 2010 y septiembre del 
2011 el Gobierno del Estado había sido 
omiso en la entrega del subsidio.
La falta del recurso, asentaron en la 
carta pública, “ha provocado que esta 
institución se encuentre inmersa en 
una crisis financiera insostenible”, por 
lo cual “es materialmente imposible 
proseguir con la función establecida 
en la ley, de ofertar educación superior 
y media superior de calidad para el 
pueblo de Nayarit”.
Pero de ahí no pasó. Nadie reclamó 
oficialmente, con denuncia de por medio, 
el destino que tuvo el millonario recurso.
Para el verano del 2013, con la iniciativa 
del gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda de vender el terreno del 
ex estadio de béisbol para pagar el 
adeudo con la casa de estudios que dejó 
Ney González, la Universidad publicó 

otra carta abierta en la que precisó: 
en noviembre y diciembre del 2010 el 
gobierno estatal faltó a la entrega de 22 
millones 779 mil 750 pesos, mientras 
que de enero a septiembre del 2011el 
faltante fue de 103 millones 500 mil 
pesos, haciendo un total de 126 millones 
279 mil 750 pesos.
En la carta fue citado que en los meses de 
marzo y abril del 2012 fueron abonados 
30 millones de pesos, así como otros 
25 millones en abril del 2013, quedando 
un adeudo de 71 millones 279 mil 750 
pesos.

EXPLICACIÓN A JUSTICIA 
FEDERAL 

El 23 de agosto del 2013, López Salazar 
presentó un documento al Juzgado 
Primero de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo, a propósito del número 
de amparo 797/2013 interpuesto por 
varias personas –entonces diputados, 
líderes de partido, entre otras-, con 
el que se pretende frenar la venta del 
terreno del ex estadio de béisbol. El 
rector compareció en representación 
de la UAN, como tercera interesada 
en la demanda.
Ante la justicia federal se detalló que 
el 10 de enero del 2011 fue firmado el 
Convenio de Subsidio, correspondiendo 
al Gobierno del Estado una aportación 
mensual de 11 millones 500 mil pesos, 
“por lo que habiéndose omitido transferir 
los recursos correspondientes a enero-
septiembre de 2011, generó un saldo 
de ese Ejercicio Fiscal 2011 a cargo 
del Gobierno del Estado por un total 
de $103´500,000.00”…
Consultado por este reportero, el escrito 
de Juan López Salazar abunda: el 27 
de abril del 2012, la UAN recibió un 
abono por siete millones 220 mil 250 
pesos, y el 29 de abril del 2013, otro 
abono por 25 millones, para quedar 
los 71 millones ya citados como saldo 

pendiente.
En uno de los párrafos, explica:
“Cabe aclarar que, si bien es cierto que 
en la cuenta pública de la Universidad 
se refleja como recibido el subsidio, 
esto deriva de que los adeudos del 
Gobierno del Estado por este concepto, 
se alojaron en la cuenta contable de 
Deudores Diversos, en virtud de que 
los recibos de ingreso de la Universidad 
ya habían sido remitidos para su pago 
a Gobierno del Estado, sin que estos 
hubiesen sido cubiertos”.
El referido Convenio de Subsidio 
fue firmado, en representación de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), 
por Rodolfo Tuirán Gutiérrez y Sonia 
Reynaga Obregón, subsecretario de 
Educación Superior, y directora General 
de Educación Superior Universitaria, 
respectivamente.
Por el Gobierno del Estado firmaron 
Ney González, Angélica Patricia 
Sánchez Medina, Felipe Prado Hopfner 
y Florencio Román Messina, gobernador, 
secretaria General de Gobierno, 
secretario de Planeación, y secretario 
de Administración, respectivamente.
Igualmente firmó el rector Juan López 
Salazar.
Ney González y Florencio Román han 
sido mencionados en documentos 
ministeriales y judiciales por presunto 
mal uso de millonarios recursos públicos 
–por ejemplo, argumentando compras de 
artículos inexistentes-, pero el gobierno 
de Roberto Sandoval, que pregona una 
supuesta lucha contra la corrupción, 
no ha realizado acciones contra ellos. 
De acuerdo con el Convenio de Subsidio, 
en 2011 la SEP y el gobierno estatal 
asignarían mil 41millones 370 mil 552 
pesos a la Universidad Autónoma de 
Nayarit, de los cuales, 903 millones 370 
mil 552 pesos (el 86.75 por ciento) los 
aportaría la Secretaría de Educación 

Pública, mientras que el gobierno local 
los restantes 138 millones (el 13.25 
por ciento).
Según el documento, el gobierno de Ney 
González no cumplió con la entrega del 
subsidio al que estaba obligado. Ni un 
peso en 2011, lo que no sería novedad 
porque fue él, en su época de presidente 
municipal de Tepic, quien se estrenó no 
reportando al Patronato de la UAN más 
de 10 millones de pesos, producto de 
la recaudación del Impuesto Especial 
a favor de la casa de estudios.

RETO EN LA 
UNIVERSIDAD

Cuando el pasado viernes 15 el Consejo 
General Universitario respaldó la iniciativa 
del rector Ignacio Peña González para 
transparentar las finanzas de la UAN, 
que arrastra un déficit de mil 400 
millones de pesos, así como la toma de 
medidas, el secretario General Adrián 
Navarrete advirtió que el problema 
podría ser multifactorial y con un origen 
no inmediato.
Es decir, en el colapso en la UAN se 
han sumado muchos –entre otros, 
maestros y empleados que cobran pero 
no trabajan y quienes los han protegido 
y encubierto-, pero ahora nadie acepta 
culpas. 
Por lo pronto, lo anunciado el viernes 15 
representa un paso: aceptar el colapso 
que vive la Universidad, pero el reto que 
sigue es qué se hará cuando concluyan 
las auditorías.
En la búsqueda de responsables por la 
crisis en la Universidad Autónoma de 
Nayarit, de acuerdo con las dos cartas 
abiertas y con la explicación del ex rector 
López Salazar a un juez federal, Ney 
González sería uno de ellos. 
Pero es uno de tantos.
(NO se autoriza la transcripción o 
copia de esta nota a otros medios de 
comunicación. NO al robo de notas) 
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Nos vamos a MORENA con todo y nuestra gente: Baltazar Arcadia 

Administraciones anteriores dejaron colapsar sistema 
de drenajes de la ciudad: Heriberto Castañeda

En el CECYTEN solo podremos 
recibir al 50 por ciento de los 

aspirantes: López Dado
Por: MARIO LUNA

JULIO 20._ El director general 
del Sistema Intermunicipal de 
Agua Potable y Alcantarillado,_ 
SIAPA_ Heriberto Castañeda 
Ulloa, reconoció que uno de 
los factores por lo que en 
temporadas de lluvia se inundan 
ciertas partes de la ciudad, es 
por la irresponsabilidad que 
cometieron los titulares de las 
administraciones anteriores, al 
no invertir en el mejoramiento 
y rehabilitación del sistema 
de drenajes, por lo que hoy 
se encuentra totalmente 
colapsado.
Ante esta situación, la solución 
no es desazolvar, sino invertir 
para renovar por completo 
dichos drenajes, pero para 
ello se requiere de un recurso 

millonario que no tiene el 
municipio, pero que aún así, 
se estará dando solución a 
este problema de manera 
paulatina.
Asimismo, dijo que en esta 
próxima semana, el presidente 
municipal Leopoldo Domínguez, 
estará aplicando una inversión 
a través del SIAPA, del orden 
de los 35 millones de pesos, 
ejecutándose alrededor de 20 
obras, que serán de drenaje, 
agua potable y la construcción 
de los tres pozos profundos de 
abastecimiento de agua, dichos 
recursos son provenientes del 
ramo 33 donde 3.
Heriberto Castañeda Ulloa, 
agregó que estas obras ya 
están consensuadas con los 
comités de acción ciudadana y 

con el IMPLAN, en lo referente 
a la construcción de estos 
pozos profundos, estos 
estarán ubicados uno en la 
colonia Cristo Rey, otro en El 
Naranjal, un pozo adicional en 
el acuaferico norte, que es el 
pozo " D", que se ubicará en 
la colonia Antonio Echevarría, 
por donde estala planta de 
tratamiento.
Con la construcción de estos 
pozos y el buen surtimiento 
del acuaferico sur, se evitaran 
tener estos problemas de 
desabasto del vital líquido en 
la ciudad.
Sobre los señalamientos 
que le hiciera el anterior 
alcalde capitalino, Héctor 
González Curiel, de que en esta 
administración las deficiencias 
en los servicios públicos y sobre 
todo en el de agua, están peor 
que con él, dijo el funcionario 
municipal, que él es edil esta 
en todo su derecho de decir 
lo que se le antoje, pero la 
ciudadanía es la que tiene la 
última palabra.
En esta administración hay 
agua, se hacen los esfuerzos 
para distribuirla lo mejor que 
se pueda, hay 62 pozos y 
todos ellos están funcionando 
a su capacidad, el servicio 
está mejorando, aún cuando 
la anterior administración la 
dejó totalmente inservible, 
refirió Heriberto Castañeda 
Ulloa, titular del SIAPA Tepic.

Los regidores Karina Álvarez 
del municipio de Jala y Baltazar 
Arcadia de Santa María del 
Oro, quienes renunciaron  
al Partido de la Revolución 
Democrática hace unas semanas 
para incorporarse a las filas del 
Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), dijeron 
que NO se van solos, que 
tras ellos se llevan a cientos 
de simpatizantes del partido 
del sol azteca, con quienes 
viene trabajando desde hace 
muchos años. 
Baltazar Arcadia de SAMAO, dijo 
que deja atrás una militancia 
de más de 20 años en el PRD, 
donde ha sido presidente del 
comité ejecutivo municipal en 
Samao, regidor plurinominal y 
regidor de mayoría y candidato 
a presidente municipal, “tengo 
toda una vida de lucha” en el 

partido que fundara Cuauhtémoc  
Cárdenas,  he sido de todo, 
hemos tenido tristezas y alegrías, 
momentos dulces y amargos, 
derrotas y victorias, miles de 
gestiones que nos avalan y nos 
hacen ganar la confianza de la 
ciudadanía, lamentablemente, 
nuestro Part ido torció el 
rumbo, dejó de ser un partido 
representante auténtico de 
los problemas de la gente, 
hemos abandonado la lucha 
social, dejamos de construir 
partido y nos convertimos en 
comparsas del Partido Acción 
Nacional, perdimos autenticidad, 
ya no es posible luchar por el 
pueblo a través del PRD, por 
eso decidimos irnos a buscar 
una alternativa de izquierda 
verdadera, por eso decidimos 
acompañar a Pavel Jerero 
a MORENA, porque estoy 

convencido, que desde aquí, 
vamos a retomar las banderas 
de la lucha social, vamos a 
luchar contra la corrupción y 
por dignificar la política, vamos 
a trabajar por tener un mejor 
país. Por esta razón, estoy 
visitando a todos los cuadros 
con los cuales vengo trabajando 
en los últimos 20 años, para 
extenderles la invitación para que 
se unan A MORENA, he tenido 
una muy buena respuesta y en 
los próximos días, esteremos 
anunciando más salidas de lo que 
queda del PRD en el municipio 
de SAMAO. Concluyó el regidor 
de Santa María del Oro.
 Por su parte la regidora de 
Jala Karina Álvarez, dijo que 
ya no hay nada que hacer en 
el PRD. Ella proviene de familia 
perredista y ya no es este partido 
lo que un día fue, las alianzas 

nos han destruido como partido, 
cada elección nos disminuimos 
más y más, por eso, estoy 
invitando a todos los perredistas 
de este municipio para seguir 
con Pavel,  en este sueño por 
reconstruir nuestro estado y 
nuestro país. También en los 

próximos días, se estarán dando 
más afiliaciones a MORENA, 
convencidos de que es la mejor 
opción, y para luchar al lado 
de dos grandes hombres como 
Andrés Manuel López Obrador 
y el diputado Pavel  Jarero 
Velázquez,  Concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- En los planteles del 
CECyTEN, solo podremos recibir 
el 50 por ciento de los aspirantes 
a ingresar, en  el Plantel de Tepic 
hicieron examen alrededor de mil 200 
aspirantes a estudiar un bachillerato 
y solo tenemos espacio para 630, 
sin embargo estamos solicitando el 
apoyo para darle la oportunidad a 
un número mayor de jóvenes con 
el fin de que no sean muchos los 
rechazados, esperamos conseguir 
el apoyo muy pronto.-
Así lo informó  el director del 
Cecyten, René Saúl  López Dado, 
agradeciendo que haya muchas 
familias que busquen espacios  
en nuestros planteles, pero por 
desgracia no les podemos dar los 
espacios que solicitan, ya que “nos 
hace falta mucha infraestructura 
porque la demanda es alta, aunque 
esperamos que en otros sub 
sistemas haya posibilidades de que 
los aspirantes puedan colocarse 
para no perder su año.
Informó.-  que el Plantel Tepic está 
preparado para dar lo necesario a 
los 12 grupos que se tienen ya en 
operación, pero eso es todo lo que 
pueden ofrecer, ya que incluso no 
tiene espacio la institución para 
ampliar la construcción o buscar 
la forma de contar con más aulas.
Señaló que está buscando la 
posibilidad de que el ICATEN le 
pudiera prestar algunos espacios 
más para recibir a otros aspirantes, 
reconociendo que el diálogo sobre 
tema va muy avanzado “y considero 
que hay muchas posibilidades de 
que nos presten un espacio donde 
podamos dar clases a quienes nos 
lo solicitan”.
López Dado explicó que con la 

Reforma Educativa, los maestros 
se están preparando de manera 
continua, ya que estarán presentado 
su segunda evaluación en 
noviembre, ya que en la primera 
etapa fueron una parte de los 
docentes y en noviembre ya serán 
todos los que presenten su examen 
y estoy seguro que el resultado 
será idónea para el 100 por ciento.-
Asimismo manifestó que ya se 
trabaja para contar con la logística 
necesaria al inicio del ciclo escolar 
2016-2017, por lo que los espacios 
para los estudiantes que tendremos 
en todos los planteles, ya están 
acondicionados de acuerdo a lo 
que se viene manejando en nuestro 
subsistema.
Explicó que en la entidad, el 
CECYTEN cuenta con 25 planteles, 
una matrícula de 7 mil 500 alumnos 
de bachillerato, sin embargo hay la 
posibilidad de que el 50 por ciento 
de los solicitantes puedan quedarse 
sin estudiar en nuestros planteles, 
nos sentimos contentos porque 
escogen nuestro subsistema pero 
nos preocupamos por no poder 
recibir a todos los aspirantes.
En el plantel Tepic, añadió, se 
abrirán 12 grupos, 6 recibirán clases 
por la mañana y seis por la tarde 
y de los más de mil 200 jóvenes 
que hicieron su examen, solo se 
podrán recibir a 630, ya que de 
momento es el espacio con el que 
contamos y lo que podemos ofrecer, 
“esperando que para el próximo 
ciclo escolar, ojala podamos contar 
con un terreno más grande para 
construir otras aulas y así podamos 
ofrecer más espacio a la juventud 
nayarita, estamos trabajando en ello 
y esperamos buenos resultados al 
respecto.- concluyó.   

35 millones de pesos se invertirán en infraestructura hidráulica, 20 
obras se ejecutarán y tres pozos profundos
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Se ampliará el museo interactivo 
en Tepic: Beatriz Quintero  

Polo aplica programa 
de descuentos al 

sector empresarial

No están funcionando las Reformas Constitucionales: Sánchez Zataraín 

duda alguna “será un espacio muy 
bonito y de mucho aprendizaje 
sobre el tema de astronomía.
Recordó que en la obra de 
ampliación del Museo Interactivo, 
se invertirán 35 millones de 
pesos, en donde habrá una 
aportación del gobierno del 
estado y otra del Consejo de 
Ciencia y Tecnología a través 
del Fondo Mixto.
Quintero Hernández afirmó 
que en el CONACYT se trabaja 
para impulsar un periodo fuerte 
de difusión para llevar a cabo 
diferentes eventos con ponentes 
prestigiados de la Ciencia y 
la Tecnología, aunque por el 
momento, dijo todavía no tener 

los nombres de quienes estarán 
en los próximos eventos en 
Nayarit.
En el museo, - se trabajará 
para fomentar la ciencia y la 
tecnología, ya que es interés del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, de fomentar la 
Ciencia, la Tecnología, el 
desarrollo y la innovación en 
los niños y en las niñas del 
estado de Nayarit “por este 
medio hacemos una invitación 
a las familias para que traigan a 
sus hijos a distraerse y aprender, 
que estamos con las puertas 
abiertas de 10 de la mañana 
a 5 de la tarde, de martes a 
domingo. 

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- Ya era necesaria una 
ampliación del Museo Interactivo, 
se está trabajando en la parte de 
la museografía y es básicamente 
en el Planetario, pero también 
entraremos en un periodo de 
capacitación para las personas 
que habrán de atender el espacio 
que se verá ampliado, asimismo 
estamos por iniciar los cursos 
de verano que normalmente se 
ofrece en el área de robótica.- 
así lo informó  la directora del 
Consejo de Ciencia y Tecnología 
de Nayarit, Beatriz Quintero He
rnández.                                                                  
Admitiendo  que en el museo 
interactivo los niños y las niñas 
participantes en el curso de 
verano en el área de robótica, 
“desarrollarán su creatividad y 
actitudes importantes que podrán 
utilizar durante su aprendizaje 
normal de la escuela, dijo que 
para el 18 de agosto, se espera 
concluir la obra de ampliación 
que se está realizando, por 
lo que habremos de esperar 
que el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda haga un 
espacio en su agenda para 
que venga a inaugurar dichas 
instalaciones, que darán el 
servicio a los y las nayaritas 
que lo soliciten, además de que 
también podrán venir turistas 
en periodos vacacionales que 
tengan interés en conocer lo 
que aquí podemos ofrecerles.
Señaló la funcionaria estatal 
que a partir de agosto se estará 
atendiendo a las personas que 
tengan interés en visitarnos, ya 
que el Planetario con su domo 
digital estará en servicio y sin 

Por: MARIO LUNA
 JULIO 20._ El presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, dio 
a conocer el programa de 
descuentos al sector empresarial, 
en lo referente al pago y 
regularización de su licencia de 
funcionamiento, esto al reunirse 
con los distintos organismos 
empresariales de la localidad, 
en uno de los salones de un 
céntrico hotel de la ciudad.
Dichos beneficios son para el 
comercio establecido, que este 
afiliado a uno de los distintos 
organismos empresariales, a 
quienes se les aplicara el 
programa de "borrón y cuenta 
nueva", sobre todos aquellos 
morosos que tienen años sin 
pagar, ya que en cartera vencida 
por este no pago, se tiene un 
adeudo de los 7 millones 700 
mil pesos, por lo que con este 

programa solo tendrán que pagar 
el año 2015 y el 2016, y todo lo 
atrasado se les perdona
Polo Domínguez, dijo que se 
espera una captación de recursos 
de los 6 millones 500 mil pesos 
con ello se les está facilitando 
la regularización, los requisitos 
que tendrán que cubrir serán 
mínimos, como los que respectan 
que estén al corriente del pago 
de predial, agua, en su pago 
de la licencia ambiental, que 
cuenten con las medidas de 
protección civil y que cumplan 
con los requisitos de salud, en 
aquellos establecimientos que 
así lo exijan.
Por su parte los empresarios, 
reconocieron el trabajo que ha 
venido realizando el presidente 
municipal de Tepic, Polo 
Domínguez, así como de los 
apoyos que se les ha estado 
brindando.

*Facilidades para que paguen su 
licencia de funcionamiento y dejen de 

estar en la lista de los morosos

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- Los recortes presupuestales, 
el alza en las gasolinas, en las tasas 
de interés y en la energía eléctrica, 
son causas por las que la  industria en 
Nayarit y en el país se encuentre en crisis 
y hasta en riesgo de cerrar empresas,  
la situación actual es crítica y hay 
preocupación en el sector industrial, ya 
que desde el año pasado se ha sentido 
la crisis económica “por lo que vemos 
con preocupación los recortes que viene 
aplicando el gobierno federal desde el 
2015 y en el 2016, ya se dieron dos 
de ellos y todavía no sabemos cómo 
terminará el año, porque al paso que 
vamos puede darse un recorte más.- 
así lo señaló presidente de la Cámara 
de la industria de la Transformación, 
Fernando Sánchez Zataraín. 
 Remarcó  que los empresarios de 

la industria tenían metas planteadas 
de crecimiento de empleo, mayor 
productividad y competitividad dentro de 
nuestras empresas y desafortunadamente, 
con estos problemas podremos incluso, 
eliminar algunas fuentes de empleo en 
algún sector o rama industrial al interior 
de la CANACINTRA.
Es por ello que vemos con mucha 
preocupación los problemas que se viven, 
entre las que también se encuentra el 
incremento en el índice de las tasas 
de interés y eso por supuesto, junto 
con el alza de la energía eléctrica, nos 
hará “subir el precio de los productos, 
disminuir nuestra producción y dejar a 
varios trabajadores fuera de nuestras 
nóminas.
Señaló que actualmente hay entre 3 y 5 
empresas que se encuentran en quiebra 
técnica y con estos problemas que se 

están dando, en corto plazo pudieran 
bajar sus cortinas, por lo que el sector 
industrial estamos viviendo en riesgo, 
pero mantenemos el riesgo de que 
varias empresas cierren sus puertas.
Indicó que los empresarios están haciendo 
esfuerzos para bajar Fondos de Inversión, 
incluso del Banco Interamericano 
de Desarrollo (BID), para impulsar 
las empresas que estarán con muy 
baja producción y que en esas 3 o 5 
empresas que están en quiebra técnica, 
pudieron dar de baja a por lo menos 
100 trabajadores.
Aseveró que el sector industrial está 
haciendo su mejor esfuerzo para bajar 
recursos frescos y que sean baratos, 
“porque al incrementarse el índice de 
las tasas de interés, el dinero se hace 
caro y los empresarios prefieren cerrar 
a endeudarse con algo que no podrían 

pagar.
Sánchez Zatraraín, manifestó  que a 
través de su dirigencia nacional se 
están buscando fondos internacionales 
que pudieran ser pagaderos para darle 
oxígeno a las empresas que está en 
grave situación.
Por lo que  el presidente de la 
CANACINTRA en la entidad, advirtió 
que las reformas constitucionales, tal 
y como se está viendo la situación, no 
están funcionando, ya que se anunció 
no subirían los combustibles y están 
subiendo, que disminuiría la tarifa de 
la energía eléctrica y ya subió. “En 
cuanto a los créditos ofrecidos por el 
INADEM, admitió que 50 mil pesos no 
son de mucha utilidad y en ocasiones 
las microempresas ni eso alcanzan 
porque es muy poco el recurso que 
llega a Nayarit en ese tema”, finalizó.
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Continúa evaluación 
a docentes nayaritas 

de nuevo ingreso

Gestionan empleo temporal 
en Florida, EU para 

trabajadores del estado

*3 mil 69 docentes siguen en su evaluación en el Concurso de 
Oposición para el Ingreso de la Educación Básica Ciclo 2016-2017

La Secretaría de Educación 
y los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit 
continúan con la aplicación 
de instrumentos evaluativos 
para el Concurso de Oposición 
para el Ingreso a la Educación 
Básica, destinado a todos 
los egresados de las 
Escuelas Normales y demás 
instituciones formadoras de 
docentes.
Del 18 de Junio al 10 de Julio 
del presente año, se llevó a 
cabo la etapa de evaluación 
para todos los que estaban 
inscritos en el registro del 
Concurso de Oposición para 
el Ingreso de la Educación 
Básica Ciclo 2016-2017.
Los docentes, presentaron sus 
exámenes correspondientes 
en las diferentes sedes que 
apoyaron para que estos 
se realizaran con éxito de 

manera organizada y ágil.
Las sedes fueron:  la 
Universidad Tecnológica de 
Nayarit (Xalisco), Instituto 
Tecnológico de Tepic , 
CONALEP plantel Tepic, 
Escuela Normal Superior de 
Nayarit; CONALEP plantel 

La Cantera y El Instituto 
Estatal de Educación Normal 
de Nayarit.
“La demanda de ahorita, 
de los docentes es que 
estemos preparados y que 
atendamos las problemáticas 
de la sociedad, actual”, 
comentó la profesora Rocío 
Grisel Guzmán Jiménez ya 
con dos años de servicio.
Se esperan los resultados 
el próximo 6 de agosto y 
saldrán en la página web del 
Servicio Profesional Docente. 
Su vigencia será del 16 de 
Agosto del 2016 al 31 de 
Mayo del 2017.
Para mayor información 
comunicarse al Departamento 
de Evaluación Educativa e 
Institucional, a los teléfonos 
211 91 77 y 211 91 75 ò 
en la página: http://www.
servicioprofesionaldocente.
sep.gob.mx.

•La diputada Sonia Ibarra a través de su cuenta en 
Facebook da a conocer una importante labor para hombres 
y mujeres de escasos recursos puedan obtener ingresos y 

regresen a realizar su casa a bajo costo
Por Pedro Amparo Medina

Las fundaciones de Mujeres y 
Hombres Trabajando por Tuxpan 
AC; Fundación Legal Migratoria 
(FULEMI) y la de Integración 
Nacional de Mujeres Aralia 
INAMUJ AC, en un programa 
de radio local en el vecino país, 
específicamente en el estado de 
Florida, en la ciudad de Orlando 
dan a conocer un programa para 
emplear a trabajadores de Nayarit. 
Margarita Morán Flores quien 
dirige la Fundación de Hombres 
y Mujeres Trabajando por Tuxpan 
AC, la licenciada Samanta E. 
Meglio Fuerte de FULEMI y un 
connacional de nombre Sammy 
con una empresa de construcción, 
fueron los que estuvieron 
presentes en la entrevista de 
radio y acompañaron a la diputada 
y dirigente nacional de INAMUJ 
AC, quienes le dieron difusión 
a este importante programa de 
gestión laboral para hombres y 
mujeres de Nayarit.
Esta acción explican será de 
empleo temporal en el ramo de 
la construcción para hombres 
y mujeres que así lo deseen 
se pueden inscribir en este 
programa para ser contratados por 
empleadores en Estados Unidos 
y se hagan los trámites legales 
para que todo sea conforme la ley.
La diputada Ibarra Fránquez 
dijo en la entrevista de radio 
con I Need to Knok Radio que 
la fuerte necesidad que hay para 
emplearse en estos meses por 
mucha gente en México, y en 
el estado, se trasladaron hasta 
ese lugar para crear alianzas con 
los empresarios y así ayudarse 
mutuamente, ellos a levantar su 
cosechas y en otros casos sacar 
adelante grandes contratos de 

construcción y por el otro lado 
los trabajadores a recibir un buen 
ingreso por una temporada.
La idea recalcó la legisladora, es 
con la intensión de contratar de 
manera temporal a hombres y 
mujeres en labores que le puedan 
dar la oportunidad de incrementar 
sus ingresos y regresar a sus 
hogares con un buen dinerito, 
pero a diferencia de muchos 
casos en forma legal, sin que 
tengan que pasar por los altos 
riesgos que pasan cuando se 
van de indocumentados.
Otro punto que recalcó la también 
líder de la fracción parlamentaria 
del PRD en la cámara local, 
es que por ser contratados y 
trasladarse de manera legal a 
este tipo de trabajo se evita el 
riesgo de abandono de hogares, 
que con el pretexto de no poder 
salir por ser indocumentados se 
dejaba grandes familias en el 
abandono.
Es importante que se puedan 
ayudar las familias de escasos 
recurso, ya que con el apoyo 
que reciban por este programa 
al regreso a su lugar de origen 
pueden tener acceso a los 
programas locales de vivienda, 
que con esto tendrían el recurso 
para tener una vivienda digna y 
a muy bajo costo.
De antemano, explicó Sonia 
Ibarra, se les dará capacitación 
necesaria para que lleguen muy 
bien preparados, hasta con 
inglés básico y tengan nuestros 
connacionales en EU cuenten con 
mano de obra calificada, ya que 
la mayoría de los empleadores 
es gente de origen mexicano 
que ocupa de nuestra gente para 
cosechar o salir adelante con 
sus empresas de construcción.
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Apoya Roberto economía 
familiar con focos ahorradores
Redacción/ Gente y Poder 
Durante una gira de trabajo 
por el municipio de Bahía de 
Banderas, el Gobernador de 
Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, inició la entrega 
de 272 mil focos ahorradores, 
que representaron una 
inversión de 8 millones 161 
mil pesos, para beneficiar 
la economía familiar de 
más de 150 mil nayaritas 
de la región costera.
"Contribuir con un poquito 
para la gran necesidad que 
tenemos el día de hoy para 
poder lograr bajar el gasto 
económico que tanto nos 
agobia; de ahí a aquí, lo 
que duré, más de 20 recibos 
de luz demostraron que no 
se podían pagar; de ahí a 
aquí, el día de hoy la gran 
necesidad de la gente de 

tener luz, porque si no 
tienes luz no tienes leche, 
no tienes alimentos, no 
puedes utilizar los productos 
básicos o las herramientas 
básicas para poder vivir 
bien", dijo el mandatario 
estatal.
Sandoval Castañeda precisó 
que la entrega de los focos 
ahorradores es parte del 
programa Ahórrate una Luz, 
que coordina la Secretaría 
de Energía y es operado 
por el Fideicomiso para el 
Ahorro de Energía Eléctrica 
(Fide), con el apoyo de 
la red de abasto social 
Diconsa.  Se entregarán 
en todo el estado 630 mil 
focos, con una inversión 
de 20 millones de pesos.
El beneficio al sustituir 
los focos incandescentes 

por ahorradores, es que 
estos últimos consumen 
hasta 75 por ciento menos 
energ ía  y  duran  d iez 
veces más, y las familias 
lograrán hacer un uso más 
eficiente de la energía, 
lo  que inmediatamente 
se verá reflejado en la 
factura de luz, generando 
ahorros significativos en la 

economía familiar, abundó 
el Gobernador.
Por último, el mandatario 
hizo hincapié en que su 
administración trabaja en 
coordinación con todas 
las instancias de gobierno 
federal y municipal en una 
estrategia de distribución 
de los focos ahorradores 
entre los beneficiarios, en 
sus propias comunidades.
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Por Edmundo Virgen
Para los próximos años el reto más 
importante que tiene Nayarit es darle 
empleo a los jóvenes, por que si no lo 
hacemos así no vamos a salir adelante, 
ya que si el joven tiene trabajo, con su 
ingreso ayuda a sus padres en el hogar, 
pero para que esto suceda se debe 
ordenar la economía del estado, ordenar 
la sociedad y atacar la corrupción, así 
lo expresó el licenciado Raúl Mejía 
González al reunirse el fin de semana 
último con familias y amigos de Tepic, 
quienes al saludarlo le hablaron de la 
crítica situación económica por la que 
atraviesan.
Y p rec i samen te ,  a l  escuchar 
detenidamente las quejas y necesidades 
de los vecinos, el aspirante a la 
candidatura priista al gobierno del 
estado manifestó, que definitivamente la 
entidad necesita de la presencia de mas 
empresas que generen empleo, por que 
en Tepic toda la gente quiere trabajar 
en el gobierno y eso no puede ser, la 
solución es que haya más empresas 
que paguen salarios dignos y así podrá 
haber en el hogar lo suficiente para 
vivir, no como sucede ahora que en los 
hogares hay muchas necesidades por 
la carencia de empleos, pero si varios 
integrantes de una familia tienen trabajo 
la situación empieza a mejorar.
Raúl Mejía González agregó, que para 
resolver estos problemas se requiere 
de un gobierno que ponga orden, 
que premie a los buenos elementos y 
castigue a los que se portan mal, no 
como sucede ahora que a quien actúa 
mal se le premia y eso no debe ser, 
puesto que al que venda droga en la 
calle que se le castigue, pero para 
poder cambiar todo esto se requiere 
de tres cosas;  primero se debe tener 
un gobierno honesto en los próximos 
años, lo cual todos pedimos a gritos 
por que con honestidad se hacen más 
cosas, alcanzan mejor los recursos, no 
se tiran, no se malgastan.
Otra cosa muy importante es que de 

olítica

El reto de Nayarit para los próximos años será 
generar empleo para los jóvenes: Raúl Mejía 

GUEDA CENtAVERA; POLO 
RAtA..., DICE EL tORO.

- - - - - - -
Se mordió la lengua el toro,
queriendo estar en la polla,
el dicho es claro, ni modo:
"el comal le dijo a la olla":
¡culo prieto! y no hay cebollas.

E P I G R A M A
Por: Igibato

objetivo y luego que lo consigue se 
olvido de lo que prometió, esto es la 
prostitución de la política, es engañar, 
es mentir, es dar atole con el dedo por 
qué no resuelve nada.
El ex presidente municipal de Tepic 
añadió, que la cercanía de un gobierno 
con la sociedad tiene que ver con algo 
muy importante como lo es; conocer los 
problemas, por que si alguien conoce los 
problemas entonces sabrá resolverlos 
de raíz, de fondo, no por encimita, por 
eso cuando hay esa cercanía todo se 
resuelve y se acomoda, y lo mismo 
sucede en las actividades productivas 
como la agricultura que tiene problemas 
y se deben resolver para que las cosas 
mejoren.
Por último, Mejía González invitó a 
los vecinos a trabajar muy duro para 
que todo mejore los próximos años, 
poniendo orden desde el gobierno, 
mirando hacia el futuro para que a las 
nuevas generaciones de nayaritas les 
vaya mejor.

buenos resultados, que sea un gobierno 
visionario, para que sus acciones 
beneficien a generaciones futuras 
impulsando la actividad empresarial 
mediante otorgamiento de estímulos 
a los inversionistas, y apoyar a los 
emprendedores para que generen 

empleo y coadyuvar a que haya en la 
entidad fuentes de trabajo. La tercera 
cosa que se requiere y muy importante 
es que el gobierno sea cercano a la 
gente, si no es así entonces lo demás 
es demagogia, es como cuando una 
persona promete algo para lograr un 
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INICIA SEGUNDO CURSO DE VERANO 
“CHIQUITIMSS” 2016 EN LA UMF 24

•Son 30 niñas y niños que junto con sus papás participan en actividades que 
los mueven a la acción, a través de juegos, cuentos, teatro guiñol y canciones 
Como parte de la estrategia educativa 
PrevenIMSS en la delegación Nayarit, 
la coordinación de Trabajo Social 
de la Unidad de Medicina Familia 
No. 24, puso en marcha el Segundo 
Curso de Verano 2016 “ChiquitIMSS”, 
el cual aborda los componentes 
básicos del programa de salud de 
la niña y el niño, en particular los 
del grupo de entre tres y seis años 
de edad, simultáneamente con su 
padres o tutores.
El coordinador auxiliar de Salud 
Pública, Carlos Enrique Aguirre 
Diaz , informó que para formar la 
mayor cantidad de niños en la nueva 
estrategia denominada ChiquitIMSS, 
se fomenta en los menores valores, 
autoestima, alimentación saludable, 
el auto cuidado de la salud y las 
acciones preventivas integradas 
contempladas en este programa.
El epidemiólogo del IMSS destacó 
que se está trabajando en todas las 
clínicas y hospitales de la delegación 
con esta estrategia, y como resultado 
de estas acciones, han egresado  a 
la fecha más de 600 niñas y niños 
que se han formado en estos cursos 

con actividades de promoción y 
prevención de la salud.
Destacó Aguirre Diaz que el 
acompañamiento de los papás en 
esta estrategia es muy importante, 
por lo que la educación dirigida a 
ellos es de la mayor relevancia en 
este proceso, para que conozca las 
diferentes acciones educativas y 
preventivas necesarias en el cuidado 
de la salud de sus hijos.
Por su parte, la coordinadora de 
Trabajo Social del IMSS, Laura 
Gabriela Martínez Serna felicitó a 
los menores y sus papás porque 
tienen la oportunidad de sentar las 
bases para mejorar la calidad de 
vida de los niños, y qué mejor que 
en esta etapa en que ellos están 
aprendiendo, y es ahí donde el papel 
de los papás es muy relevante como 
forjadores de valores y una buena 
educación.
Añadió que el Instituto está interesado 
en aplicar estrategias en beneficio 
de la salud de las niñas y los niños. 
El compromiso es que cada día 
seamos mejores derechohabientes, 
previniendo en lugar de curar, y 

esto sólo va a ser posible formando 
en los menores hábitos y un estilo 
de vida activo y saludable desde 
etapas tempranas.                              
En su mensaje, el director de la UMF 
No 24, Daymon Ilich García Aguilar,  
indicó que se trata contribuir al cambio 
de la cultura de la salud de los menores 
a través de ChiquitIMSS”,en donde 
se promueve el cuidado de la salud 

en los pequeños derechohabientes 
con un sentido integral y humano 
para formar generaciones más sanas.                                                                                                                                           
Finalmente, se informó que los 
temas educativos que se aplicarán 
en el transcurso de una semana 
que durarán estos cursos serán: mi 
salud es primero, cuido mi persona, 
la limpieza qué buena es, visita al 
mercado y todos en PrevenIMSS.

Con nuevo ordenamiento legal
Se garantiza en Nayarit los 
derechos de las personas 

adultas mayores

•Con este nuevo ordenamiento legal en la entidad se 
establece que las personas adultas mayores cuentan 
con una serie de derechos y obligaciones, tendientes 

a garantizar su bienestar integral. 

prerrogativas tendientes a 
proteger su dignidad, su salud, 
su alimentación, su integración al 
seno de la familia y a ser asistidos 
por el Estado en caso necesario. 
Las obligaciones por su parte, 
se enfocan principalmente a su 
autocuidado y la realización de 
actividades que les permitan 
mantenerse sanos y dinámicos 
en sus labores diarias.
Tamb ién  se  es tab lecen 
obligaciones para la familia 
de la persona adulta mayor, 
entre las que destacan el 
procurar  los cuidados y 
atenciones que le ayuden a 
la independencia y desarrollo 
personal; fomentar y velar por el 
ejercicio pleno de sus derechos; 
p ropo rc iona r  a l imen tos ; 
fomentar  la  conv ivenc ia 
familiar; evitar toda conducta 
que implique discriminación, 
abuso, desamparo, abandono, 
asilamiento, exclusión, maltrato 

o explotación en cualquiera de 
sus modalidades.
En su conjunto esta Ley se rige 
bajo los principios de autonomía, 
autorrealización, participación, 
no discriminación, equidad y 
corresponsabilidad, bases con 
las que se busca la protección, 
atención, bienestar y desarrollo 
de las mujeres y hombres de 
60 años de edad.
Para la Trigésima Primera 
Legislatura, los adultos mayores 
constituyen un sector poblacional 
de suma importancia, no solo 
por su legado de trabajo y 
esfuerzo sino también por los 
valiosos aportes que realizan 
prácticamente en todos los 
ámbitos de la vida, motivo 
por el cual se trabaja para 
garantizar el respeto irrestricto 
de los derechos que les asisten, 
otorgándoles las condiciones 
necesarias para el pleno 
desarrollo de sus capacidades. 

Tepic, Nayarit.- La Ley de los 
Derechos de las Personas Adultas 
Mayores es un nuevo ordenamiento 
jurídico que garantiza en Nayarit 
el salvaguardar los derechos y el 
bienestar de todas aquellas personas 
mayores de 60 años de edad.
La Ley fue aprobada por las diputadas 
y diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura, entrando en vigor el 10 
de diciembre del año 2015. 
Con este nuevo ordenamiento legal 
en la entidad, se establece que las 
personas adultas mayores cuentan 
con derechos y obligaciones, 
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Servicios públicos y obras 
de calidad para San Blas

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POLítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Un perdón de Peña Nieto que sonó y 
retumbó a demagogia pura.

único medio de satisfacer sus 
opiniones el internet, aprovechó 
el momento para desahogarse 
culpando al gobierno de Peña Nieto 
de todos los males que padece el 
pueblo por causa de la corrupción 
de sus funcionarios en el manejo de 
los recursos públicos…..Se culpa 
a los gobernadores corruptos del 
retraso en el avance, del crecimiento 
económico de los estados, del 
incremento en la miseria de cada 
región…..En opinión del ministro 
de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, Arturo Zaldívar, la 
corrupción es un mal que afecta 
a todos los ámbitos de la vida, 
debilita instituciones y exacerba 
desigualdades y la injusticia…..
El presidente Peña Nieto reitero su 
“sincera y profunda disculpa por 

el agravio y la indignación que les 
cauce. Cada día, a partir de ello, 
estoy más convencido y decidido 
a combatir la corrupción. De ahí la 
importancia del Sistema Nacional 
Anticorrupción con el que estoy 
comprometido y que habré de impulsar 
con toda determinación”….Cuando 
se habla de corrupción, los nayaritas 
esperan que de hoy en adelante si 
se apliquen las leyes no tan solo 
para frenarla, si no para erradicarla, 
sobre todo en el medio oficial, donde 
se dan los mayores casos, con la 
complacencia de las autoridades 
que deben actuar para castigar a 
esos malos funcionarios de los tres 
niveles de gobierno…..¡Cuantas 
veces no hemos escuchado que 
ahora si se acabaran los corruptos 
que tanto daño causan a Nayarit!.....

Se han dado listas de acaldes, de 
tesoreros y de otros funcionarios del 
régimen de gobierno, involucrados 
en el mal manejo de los dineros 
del pueblo, y se ha anunciado que 
¡ahora sí! se les castigará, y al 
pasar el tiempo no se les molesta 
y se les permite su libertad para 
que sigan disfrutando de esos 
recursos…..Sin ir más lejos, aquí en 
la ciudad capital concluyo su función 
como Presidente Municipal, Héctor 
González Curiel, dejando una gran 
estela de corrupción y que en vez de 
ser castigado se le premio con otro 
cargo bien remunerado, la Comisión 
Estatal del Agua, aun contando con 
una serie de acusaciones ante las 
autoridades del fuero común y federal, 
y hasta la fecha las investigaciones 
al caso están sin avanzar…..¿Y el 
caso de Ney González Sánchez, 
ex–gobernador de Nayarit?.....Solo 
falta que estas dos “palomitas” 
también pidan perdón por el mal 
que hicieron, como el perdón, muy 
llamativo, del Presidente Peña 
Nieto…..¡Que diferente fue aquel 
perdón que pidió al Padre, Jesucristo 
cuando ya estaba clavado en la 
cruz!: “Perdónalos porque no saben 
los que hacen! Refiriéndose a los 
judíos que lo crucificaron…..Hasta la 
próxima…..Decano del Periodismo.

Mientras el presidente Enrique Peña 
Nieto se vanaglorio y pavoneo ante 
sus más cercanos colaboradores 
de gobierno al promulgar las leyes 
que dan origen al Sistema Nacional 
Anticorrupción y sobre todo al 
pedir perdón por la indignación 
e irritación que causo el caso de 
la casa blanca, reconociendo su 
error que sintió la irritación de la 
población, surgió una cadena de 
críticas en las redes sociales, entre 
comentaristas y representantes de 
los partidos políticos que dejan mal 
parado al Jefe de la Nación…..Para 
no ir muy lejos, la coordinadora de 
los diputados de MORENA, Roció 
Nahle, señaló que en corrupción 
no hay perdón ni olvido, sobre todo 
cuando es muy grande el daño 
causado al pueblo…..Marko Cortes 
Mendoza, expreso que el gesto que 
tuvo el presidente al pedir perdón, no 
basta para combatir la corrupción…..
Por su parte el PRD exigió a Peña 
Nieto clarificar lo que realmente 
ocurrió en torno a la casa blanca, en 
vez de pedir perdón…..Más claro lo 
dijo el coordinador de los senadores 
del PAN, Fernando Herrera: que 
para acabar con la corrupción se 
requiere de acciones que vayan 
más allá de un simple perdón…..
La gente de pueblo que tiene como 

Servicios públicos y obras de calidad para San Blas Como parte del programa “Un mejor 
San Blas” el próximo viernes el 
presidente municipal independiente 
Hilario Ramírez Villanueva dará inicio 
con las obras para la rehabilitación del 
sistema de agua potable en la colonia 
Benito Juárez.
Ese mismo día arrancará la construcción 
de un techumbre y comedor en el 
Jardín de Niños Adolfo López Mateos; 
como parte del programa “Un Mejor 
San Blas” el alcalde dijo que también 
se llevarán a cabo empedrados de 
calles y la construcción de un puente 
vehicular.
El gobernante independiente Hilario 
Ramírez aseguró que seguirá trabajando 
duro para gestionar más recursos 
que beneficien con obras y mejores 
servicios a los habitantes de San Blas.
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Nochixtlán no 
debe repetirse en 

Chiapas: Obispo  Hasta 2018 entrará en 
vigor el nuevo modelo 

educativo: Nuño
El obispo de San Cristóbal de 
Las Casas, Felipe Arizmendi 
Esquivel, dijo que pretender 
repetir en Chiapas los hechos 
de Nochixtlán, no es el 
camino para buscar la paz 
y criticó el desalojo violento 
de maestros ocurrido este 
miércoles, en la carreta de 
cuota San Cristóbal-Tuxtla 
Gutiérrez.
“Repetir (los hechos de) 
Nochixtlán, Oaxaca, no 
es el camino”, pues “sería 
poner más piedras en 
la ruta del diálogo y de 
la búsqueda pacífica de 
soluciones”, por lo que “es 
importante que se deslinden 
responsabilidades”, dijo el 
obispo en un comunicado 
enviado a los medios.
“El método para dejar libre la 
autopista no es la violencia, las 
armas, las piedras, los palos y 
los golpes”, expresó el obispo, 
quien además señaló que el 
desalojo perpetrado por un 

grupo de choque causa más 
daño que el bloqueo simbólico 
de carretera instalado por 
los maestros.
Si  b ien los maestros 
bloqueaban el kilómetro 
45 de la autopista, cinco 
kilómetros antes había un 
desvío que era usado por los 
automovilistas para evadir 
el bloqueo. La vía libre para 
llegar a esa ciudad también 
está libre para los camiones 
de carga.
“En nuestra ciudad, hay 
grupos v io lentos,  que 
desde hace tiempo querían 
actuar de esa manera para 
liberar la carretera. ¿Son 
autónomos o son mandados 
por alguna autoridad? Si 
alguna autoridad municipal 
o estatal los comanda, se 
desligitimaría por ese hecho, 
pues los problemas sociales 
no se resuelven a golpes y 
poniendo en peligro la vida 
de las personas”, plantea 

Arizmendi en el comunicado.
El obispo exhortó “a todos 
a evitar acciones violentas 
como la que lamentamos. Hay 
que respetar el libre tránsito 
por las carreteras y respetar 
también a quienes manifiestan 
sus inconformidades, evitando 
hacernos daño unos a otros”.
El Centro de Derechos 
Humanos Fray Bartolomé 
de Las Casas se pronunció 
en contra de estos hechos 
arbitrarios que no ayudan 
al proceso de diálogo que 
mantiene la CNTE con el 
gobierno federal.
De igual forma, el Comité 
de Derechos Humanos de 
Base de Chiapas Digna 
Ochoa expresó su enérgica 
condena y responsabilizó de 
lo ocurrido y lo que pueda 
ocurrir al gobernador de la 
entidad, Manuel Velasco, y al 
presidente municipal de San 
Cristóbal de Las Casas, Marco 
Antonio Cancino González.

Ciudad de México. El nuevo modelo 
educativo y curricular para la 
enseñanza obligatoria entrará en 
vigor hasta el ciclo escolar 2018-
2019, el último que debe inaugurar 
el presidente Enrique Peña Nieto, 
debido a que su implementación 
será "gradual y flexible", reconoció 
el secretario del ramo, Aurelio Nuño 
Mayer, quien enfatizó que uno 
de los ejes centrales de la nueva 
propuesta es que por primera vez 
se establece una "síntesis de los 
logros de aprendizaje" que todo 
alumno debe alcanzar desde 
prescolar hasta bachillerato.
Ante la cúpula del sindicato 
magisterial, que encabeza Juan 
Díaz de la Torre, detalló que entre 
los temas centrales del nuevo 
modelo de establece un nueva 
propuesta curricular que integrará 
aprendizajes clave, incorporación 
como parte de las asignaturas 
escolares actividades artísticas, 
deportivas, de regulación emocional 
y de valores de convivencia.
También se contempla permitir que 
las escuelas definan una parte de 
su currícula para impartir clases 
de ajedrez, educación financiera, 
robótica o contenidos regionales.
Agregó que los documentos que 
contienen el nuevo modelo y la 
propuesta curricular, que será 
sometidos del 26 de julio al 29 de 
agosto a tres esquemas de consulta 
pública, también establecen cinco 
ejes pedagógicos de la reforma:
Las escuelas y su fortalecimiento; 
la formación y capacitación de 
los maestros; nuevos contenidos 
curriculares; garantizar la inclusión 
y equidad del sistema educativo; y 
la consolidación de su gobernanza.
Para garantizar que su 
implementación sea "gradual, 
flexible y participativa", explicó que 
el próximo martes se convocará 
a una sesión de la Conago, para 
abordar el tema educativo, e iniciar 
el primer foro de consulta de los 

tres documentos presentados en la 
SEP, que incluye uno denominado 
"Los fines de la educación", que 
establece lo que todo alumno 
debe saber para insertarse con 
éxito a la sociedad actual; los 
cinco ejes pedagógicos de la 
reforma; y el que corresponde 
a la propuesta curricular para la 
educación obligatoria.
Nuño Mayer indicó que los 
documentos, los cuales se 
pueden consultar ya en la 
página electrónica www.gob.mx/
modeloeducativo2016, serán 
consultados en todas las escuelas 
del país, tras concluir las vacaciones 
de verano, durante las sesiones 
del Consejo Técnico Escolar.
Agregó que también se realizarán 
foros y se abrirá una consulta en 
línea abierta a todos los sectores 
sociales, empresariales y del 
magisterio.
En el acto, al que asistieron 
autoridades educativas locales 
y representantes del sector 
empresarial, como Claudio X. 
González, presidente de Mexicanos 
Primero, entre otros, Nuño Mayer 
explicó que el gobierno federal 
estableció dentro del documento 
"Los Fines de la Educación en 
el Siglo XXI", la concepción del 
mexicano que se quiere formar.
En dicho texto se establece que el 
propósito de la educación básica y 
media superior es contribuir a formar 
"ciudadanos libres, participativos, 
responsables e informados, capaces 
de ejercer y defender sus derechos, 
que participen activamente en la 
vida social, económica y política 
de México".
Por ello, argumentó, también se 
presentaron los "logros esperados" 
para cada nivel educativo desde 
preescolar, primaria, secundaria y 
bachillerato, lo que será una "guía 
que permitirá orientar mejor" los 
esfuerzos de alumnos, maestros, 
padres y autoridades.
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América debuta con triunfo en Copa MX

Cruz Azul gana 2 a 
0 a Coras, aunque 

no convence
Almeyda se olvidó de 
Calderón en el penal

12

Sin encontrar demasiada 
resistencia, las Águilas del 
América consiguieron derrotar 
3-0 a los Venados de Mérida 
y con esto debutaron con el 
pie derecho en la Copa MX. 
En partido que se disputó en 
el estadio Carlos Iturralde, 
los goles fueron obra de 
Osvaldo Martínez y Carlos 
Darwin Quintero en el primer 
tiempo, mientras que en el 
complemento, cerca del final, 
Carlos Rosel hizo el tercero 
y definitivo gol del partido.
El cotejo correspondió al 
partido de la Jornada 1 del 
Grupo 5 de la Copa MX, en 
donde las Águilas se ponen a 
la cabeza, sobre los Venados 
y los Mineros de Zacatecas, 
que no han abierto actividades 
en el sector.

Todo comenzó al minuto 11, 
cuando Osvaldo Martínez 
puso al frente a las Águilas, 
luego de un buen servicio del 
capitán Rubens Sambueza. 
El paraguayo definió bien 
ante la salida del guardameta 
yucateco.
El segundo gol azulcrema llegó 
al minuto 34, obra de Carlos 
Darwin Quintero, gracias a 
una buena conducción desde 
la media cancha, encaró al 
cancerbero Luis Ojeda, que 
no pudo hacer nada para 
evitar la caída de su marco.
Ya cerca del final, Al 86', 
Carlos Iván Rosel logró un 
golazo recibiendo por el 
sector izquierdo del área, 
cambió de perfil y disparó 
al ángulo de la cabaña de 
Venados.

CIUDAD DE MÉXICO.-  Cruz 
Azul inició con un triunfo 
de 2-0 sobre Coras Tepic, 
ante el que se cansó de 
fallar, su participación en la 
Copa MX de futbol, en duelo 
correspondiente al Grupo Tres 
y disputado en el estadio Azul 
ante una regular entrada.
Los goles de la "Máquina 
Celeste" fueron de Joao 
Rojas en el minuto 60 y del 
argentino Jonathan Cristaldo, 
en el 68 desde los once pasos, 
que le dan sus primeros tres 
puntos y lo ponen de líder de 
la llave, por arriba de Coras 
y la U. de G.
La escuadra que dirige Tomás 
Boy, quien se fue expulsado 
en el minuto 70, tuvo llegada 
pero estuvo errática en la 
definición, y solamente pudo 
concretar en dos ocasiones, 
suficientes para salir con su 
primer triunfo del certamen.
Al silbante Roberto Ríos le 

faltó autoridad y su trabajo fue 
malo; amonestó a Christian 
Giménez por Cruz Azul, así 
como a Carlos Zamora, Jorge 
Parra y Sergio Nápoles, de 
Coras.

Alineaciones:
Cruz Azul.- Guillermo Allison, 
Julián Vázquez (Enzo Roco, 
59), Francisco Rodríguez 
(Víctor Zúñiga, 58), Adrián 
Aldrete, Ariel Rojas (Julio 
César Domínguez, 47), Joao 
Rojas, Christian Giménez, 
Richard Ruiz, Rosario Cota, 
Jonathan Cristaldo y Jesús 
García. DT Tomás Boy.
Tepic.- Alejandro Arana, 
Luis Solorio, Mario Orozco, 
Jorge Parra (William Guzmán, 
73), Sergio Flores, Carlos 
Zamora, Sergio Nápoles, 
Diego Hernández (Rubén 
González, 46), Elgabry 
Rangel (José Peralta, 55), 
Marco Granados y Armando 
González. DT Ramón Morales.

GUADALAJARA, JALISCO.- 
Si alguien tiene culpa por la 
falla en el penal ante Pumas, 
ese es Matías Almeyda, quien 
le quitó responsabilidad a 
Carlos Peña, quien dicho sea 
de paso, durante la semana 
probó tiros y los metió. El 
estratega rojiblanco dijo que 
él era responsable, por no 
mandar a Néstor Calderón 
a cobrar el penal.
"Voy a decir una confesión, 
porque no siempre los 
entrenadores hablamos de 
los errores que cometemos. 
Le he dado la responsabilidad 
a 'Gullit', porque siempre 
pongo dos jugadores y se 
practica acá; entró Calderón 
que es un especialista y 
yo me olvidé, entonces me 
hago cargo yo. Después la 
responsabilidad de 'Gullit' es 
como debe, porque Chivas 
invirtió dinero en él y tiene 
el poder de fallar y volver a 
patear. Hay momentos que 
los entrenadores debemos 
proteger a los jugadores, 

ojalá tengamos otro penal 
para ver qué pasa".
El pastor rojiblanco mencionó 
que no tiene determinado 
quién jugará ante el Monterrey, 
pero algo es seguro, "Gullit" 
Peña no volverá a patear 
otro tiro desde el manchón 
penal y partiendo de quién 
arranca, entonces determinará 
al tirador.
Fue necesario hablar con Peña, 
para dejarle en claro que como 
refuerzo tiene una obligación 
mayor, no tiene margen de 
error y debe levantarse de 
este golpe anímico cuanto 
antes, porque el encuentro 
ante el Monterrey ya está a 
la vuelta de la esquina.
"Voy a ver quién juega, porque 
el equipo lo doy un día antes. 
Respecto a los penales, han 
fallado Maradona, Pelé, Messi, 
los más grandes, el mismo 
Platini, el mismo Ramón 
Morales ejecutó muchos 
penales en Chivas y también 
se equivocó, es parte del 
futbol. No soy partidario de 

hacerle (recriminar) a un 
jugador porque haya tenido 
las ganas de convertir y se 
equivocó, el partido no se 
perdió por eso, he hablado 
con él y lo que más quiero, es 
que vuelva a tener confianza, 
eso no significa que lo vuelva 
a mandar a patear otro penal".
Precisó el estratega que hasta 
ahora los refuerzos se han 
adaptado al cien por ciento 
en el equipo, están listos para 
jugar desde el arranque, pero 
todavía no está seguro que 
Néstor Calderón o José Juan 
Vázquez inicien, ni Marco 
Bueno.
Lamentó el pastor que se haya 
hecho tanto alboroto por las 
declaraciones realizadas a una 
estación de su país, donde 
lo pusieron como candidato 
a dirigir a la Selección de 
Argentina, pues aseguró 
que tiene contrato firmado y 
aunque no lo tuviera, para él 
es más importante la palabra, 
el acuerdo que había logrado 
con Jorge Vergara.
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reforma ya no es la evaluación docente
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A un mes de haber suspendido 
sus múlt iples entrevistas 
semanales, a raíz de la escalada 
del conflicto de la CNTE en 
Nochixtlán, Oaxaca, que derivó 
en la muerte de al menos ocho 
simpatizantes del magisterio 
disidente en un operativo de las 
fuerzas federales, el secretario 
de Educación Pública Aurelio 
Nuño retomó los reflectores en 
las últimas horas para contradecir 
el discurso con el que promovía 
la reforma educativa.
Este miércoles, luego de 
presentar el nuevo modelo 
educativo para el país, Nuño 
aseguró que es este el “corazón” 
de la reforma educativa y no la 
evaluación docente, como venía 
repitiendo desde que asumió 
el cargo (en agosto de 2015) y 
como lo presumió el gobierno 
de Enrique Peña Nieto desde 
el inicio de su administración.
 “(El modelo educativo) es 
una propuesta fundacional en 
que se articula, a partir de la 
reforma, la nueva organización 
del sistema educativo y que es 
una parte central. Diría que es, 
en muchos aspectos, el corazón 
de la reforma educativa”, dijo 
Nuño en una extensa entrevista 
que concedió para el noticiero 
radiofónico de Denise Maerker.
Desde las instalaciones de la 
SEP, con la presencia de la cúpula 
del magisterio oficialista SNTE, 
gobernadores, legisladores 

y autoridades educativas, la 
presentación con bombo y 
platillo de dicho modelo se dio al 
tiempo que la CNTE consiguió 
establecer en la Secretaría de 
Gobernación (Segob) el diálogo 
que durante meses negó Nuño.
Incluso, el mismo secretario de 
Educación habría asegurado que 
las negociaciones Segob-CNTE 
no abordarían el tema educativo, 
restringidas al ámbito político. 
Sin embargo, el martes 19 se 
realizó en Segob un encuentro 
entre la disidencia magisterial y 
funcionarios de la SEP, al que 
Nuño no acudió, por lo que 
esta tarde tuvo que corregir sus 
declaraciones pasadas.
“Lo que se intentaba en la 
reunión (SEP-CNTE) de ayer 
era construir una agenda que 
nos permitiera articular una 
discusión educativa. Se tuvieron 
avances importantes”, reculó el 
funcionario.
Cuestionado por presentar el 
modelo educativo en un momento 
en que su participación como 
interlocutor con el magisterio ha 
sido cuestionada, además de 
ser señalado como responsable 
de la crisis que estalló en 
Nochixtlán, Nuño respondió a 
la conductora:
“Este es un proceso (…) Vamos 
a tener una interlocución 
con muchísimos actores: 
legisladores, INEE, sector 
privado, SNTE, padres de 

familia, expertos y pedagogos. 
En cuanto a la Coordinadora, 
ayer se le invitó a que participe 
en los foros que vamos a tener. 
Son foros de discusión muy 
amplios, con todos los sectores 
involucrados en la educación, 
y también está invitada la 
Coordinadora. Vamos a ver qué 
es lo que responde”, fueron sus 
palabras, y justificó su ausencia 
en la pasada reunión con la 
CNTE arguyendo que habían 
sido los subsecretarios de 
Segob y SEP los designados 
para asistir a la reunión.
Sobre las protestas de la CNTE, 
que se han extendido a un sector 
del SNTE y que derivaron en el 
compromiso federal de “revisar” 
la evaluación docente –hoy 
desconocida como “corazón” 
de la reforma, después de casi 
tres años–, Nuño aseguró tener 
“una muy buena relación” con 
la “representación mayoritaria” 
de los maestros y sostuvo que 
no tendría problema alguno 
en “sentarse” a dialogar con 
la CNTE.
Finalmente, antes de declarar 
que se encontraba firme en su 
cargo, el exjefe de la oficina 
presidencial contestó de la 
siguiente manera si consideraba 
que se había excedido en 
el manejo de la disidencia 
magisterial en su postura contra 
la reforma educativa:
“Los funcionarios públicos 

estamos obligados a cumplir la 
ley. Esa es una de las demandas 
más sentidas de la sociedad. 
Cuando hablamos de que en 
México tenemos que disminuir 
la impunidad, de que en México 
tiene que existir un estado de 
derecho, precisamente estamos 
hablamos del cumplimiento de la 
ley. Y lo que yo he hecho como 
secretario de Educación no ha 
sido más que eso. Yo estoy 
obligado a cumplir con la ley 
educativa, que es muy clara: 
la evaluación es obligatoria, si 
se acumulan más de tres faltas 
hay una consecuencia. Lo que 
nosotros estamos haciendo no 
es otra cosa que aplicar la ley. 
No es una política punitiva o 
de choque.

“Yo siempre dije sí al diálogo 
pero que se regrese a clases 
y que se respete la ley. Me 
parece que es lo que a mí 
me toca hacer. Y ahí lo que 
estamos ofreciendo son dos 
espacios muy importantes que 
nos permite la ley: la revisión de 
la evaluación, con la participación 
de la Coordinadora, y el modelo 
educativo”, lanzó Aurelio Nuño.
Y remató: “Claramente con 
lo sucedido en Nochixtlán, 
después del nivel de tensión 
que se vivió, la Segob, y a mí 
me parece muy bien, abrió una 
mesa para distender un tema que 
ya superaba lo educativo y que 
tenía que ver con condiciones 
de paz y de gobernabilidad en 
esta zona”.

Guadalupe Acosta, nuevo 
representante del PRD en el INE
CIUDAD DE MÉXICO.-  Tras 
la renuncia de Pablo Gómez 
como representante del PRD 
ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE), la presidenta 
de l  par t ido,  A le jandra 
Barrales, declaró que el 
diputado federal, Guadalupe 

Acosta Naranjo, se quedará 
en esa representación hasta 
que la dirigencia nacional 
nombre a otro perredista.
En reunión con representantes 
de la prensa, Barrales recordó 
que Acosta Naranjo es 
sustituto de Gómez y por 

tanto se quedará como 
representante del PRD en 
el organismo electoral.
Durante este mes, según 
Barrales, el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) definirá quién 
tome ese lugar en el INE.
Por su parte, el vicecoordinador 

de la bancada del PRD en 
San Lázaro, Guadalupe 
Acosta Naranjo publicó en 
Twitter: “Soy el suplente 
desde hace varios años, 
será el CEN quien decida 
quién se queda de manera 
titular”.

El diputado federal se quedará en esa representación hasta que la 
dirigencia nombre a otro perredista
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Confirman 
hallazgo de 104 

exoplanetas

Conduce 20 cuadras para cazar Pokémon

Fabrican 
'pokedrone' para 

Pokémon Go

CienciaJueves 21 de Julio de 2016

Washington. Un equipo 
internacional de astrónomos 
ratificó el lunes el hallazgo 
del telescopio espacial 
estadunidense Kepler de 104 
planetas fuera del sistema 
solar, de los cuales cuatro 
orbitan una misma estrella y 
podrían parecerse a la Tierra.
La confirmación y la definición 
de las características de esos 
exoplanetas fueron realizadas 
por varios observatorios 
en Tierra, incluidos los 
telescopios Keck en Hawái. 

Desde 2009, la misión espacial 
Kepler permitió descubrir 
más de 4.600 planetas, 
de los cuales 2.326 fueron 
confirmados. De ellos, 21 se 
ubican a una distancia de su 
estrella considerada habitable, 
donde el agua puede existir en 
estado líquido en la superficie 
y permite potencialmente la 
existencia de vida.
Todos los exoplanetas 
(planetas por fuera de nuestro 
sistema solar) se ubican en 
órbitas demasiado cercanas 

a sus respectivas estrellas, lo 
que los hace muy calientes.
Los cuatro que podrían 
parecerse a la Tierra la 
superan en tamaño en 20 a 
50% y son aparentemente 
rocosos. Como su estrella es 
notoriamente menos caliente 
que el sol, dos de ellos 
podrían tener temperaturas 
en su superficie similares a la 
Tierra, según los astrónomos.
Ese sistema estelar se halla 
a 400 años luz de nuestro 
planeta, añadieron.

La compañía TRNDlabs presentó una propuesta útil 
e interesante para los aficionados del juego

CIUDAD DE MÉXICO.- Tal 
ha sido el éxito de la nueva 
aplicación de Nintendo y 
Niantic en sus primeras 
semanas, Pokémon Go, 
que otras empresas quieren 
sumarse a esta fiebre mundial. 
Es así que la compañía 
TRNDlabs presentó una 
propuesta útil e interesante 
para los aficionados del juego 
del momento: el pokédrone.
Gracias a este pequeño 
drone, el cual podría salir a 
la venta a finales del año, 
ni siquiera los pokémon 
que se encuentren en los 
lugares inaccesibles para 
el usuario podrán evitar que 
los captures.
Su func ionamiento es 
simple, el teléfono, deberá 
conectarse vía Wi-Fi al drone, 
que de forma automática 
deshabilitará dos funciones de 

tu dispositivo para que puedas 
utilizar las suyas: el GPS y la 
cámara del aparato volador 
con el smartphone, dirigiendo 
de esta forma el drone a 
aquellos lugares a los que sea 
difícil o poco recomendable 
entrar y proceder a la captura 
de estos seres.
La firma indicó que trabaja 
en hacer compatibles las 
aplicaciones tanto del drone 
como de Pokémon Go y una 
vez logrado esto, el drone 
saldrá a la venta.
Asimismo, la compañía 
menciona en su sitio Web, 
que el drone tiene funciones 
de auto despegue y auto 
aterrizaje, por lo que no 
necesitas ser un experto en 
vuelo de drones. Además, 
debido a su tamaño no será 
necesario ningún permiso 
de vuelo.

GUADALAJARA, JALISCO.-  Lilia 
Díaz Aguilar se quita el estrés de ser 
maestra y abogada jugando Pokémon 
Go con su iPhone. Juega de una a 
dos horas diarias, casi siempre por 
la noche y en su tiempo libre. El 
videojuego la tiene tan emocionada 
que hace poco esta tapatía de 26 
años manejó 20 cuadras en su 
automóvil para atrapar un Pokémon 
que apareció en Avenida Chapultepec.
Como muchos niños de los noventa, 
a Lilia le llegó la fiebre Pokémon 
cuando estaba en la primaria. Un 
popular canal de la televisión abierta 

debutó el programa en su horario 
de las ocho de la noche y desde 
entonces le agarró el gusto.
Hace año y medio se topó en sus 
redes sociales con el comercial 
que anunciaba el lanzamiento de 
Pokémon Go. Quedó fascinada con 
la idea de poder “atrapar” Pokémon 
en las calles de su ciudad gracias a 
la realidad aumentada.
Decidió no esperar a que el juego 
estuviera disponible en México y lo 
descargó el día de su lanzamiento 
con ayuda de uno de sus alumnos, 
quien utilizó una cuenta de Australia.

Ya tiene 90 Pokémon, entre ellos 
un Pikachu que capturó durante un 
viaje a Morelia: “De no estar 
haciendo nada importante, sí 
he agarrado el carro hasta 
por 20 cuadras donde sé que 
hay algo’’, comentó.
“También me ha pasado varias 
veces que estoy jugando en la 
calle y activo el cebo Pokémon 
que los atrae para todos los 
jugadores y en cuestión de 
minutos, el lugar se llena como 
con 30 personas de todas las 
edades. Eso está muy padre 

porque uno les saca plática mientras 
estás jugando”.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según el empresario  
Gustavo García Plazola, 
los bochornos y el sudor 
están a la orden del día,  
la resolana que se posa 
en el asfalto de la calle 
Hidalgo, es tremenda, la 
única solución  para no 
perder la batalla ante la 
terrible sed, es hidratarse 
con vigor, existen maneras 
sabrosas de hacerlo, pero 
la nieve de garrafa es la 
mejor,  una aliada perfecta 
contra el calor. 
En vaso o barquillo, no 
importa la presentación 
para degustarla, el sabor a 
hielo batido no cambia la 
exquisitez y sensualidad 
de la materia protagonista  
en la nieve de Garrafa, 

además el precio de este 
producto no es alto, así 
que hay que consumir 
nieve y si es de Garrafa 
mejor,  y baste con decir 
que tenemos la mejor nieve 
en el municipio, somos 
profesionales en el ramo.
Por último Gustavo García, 
agregó, se trata pues 
del amor con que están 
hechas las nieves, en 
la remodelada Nevería 
Ruiz, encuentran la mejor 
nieve,  al menos eso es 
lo que dicen los clientes, 
la verdad que dan ganas 
de sentarse en la sillas 
para disfrutar de algunos 
de los más de 30 sabores 
que se ofrecen en este 
establecimiento según la 
temporada una verdadera 
fiesta de sabores. 
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Para el calor y la resolana…nieve 
de garrafa: Gustavo García

EL INGENIERO MARCO 
HERNANDEZ, SIGUE 

COSECHANDO EXITOS

La figura del “Layín” 
muy cotizada en Ixtlán 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- El 
exitoso empresario Ingeniero 
Marcos Hernández, tiene a 
todos los santos de frente, sigue 
cosechando éxitos en base a 
su buena labor cotidiana, es 
un personaje bien evaluado 
y alejado del mundo de la 
política, pero es enemigo de la 
desigualdad social y lucha por 
configurar un nuevo escenario 
para todos.
Marcos Hernández,  es 
un personaje disciplinado 
respetuoso con buena 
estructura familiar, en el plano 
político no se encamina porque 
no es afín al tema, no le gusta 
la violencia de hecho es un 
hombre de paz, un modelo a 
seguir en todos los aspectos, 
respetuoso de los derechos 
humanos, en definitiva  es un 
precursor de la justicia social.
Cabe hacer notar que Marcos 
Hernández, ama al deporte, fue 
pionero en el fisiculturismo con 
buen equilibrio actividad que 
dejo de realizar por dedicarse 
al motociclismo, siendo también 
precursor de este deporte en 
la localidad, siempre intenso 
en sus actividades todo un 
profesional, sin duda su huella 
perdurara en muchas buenas 
conductas en sociedad.  

RENUNCIA DE ASPIRANTES A REGIDOR  EN EL PAN
Por Jorge 

Mendivil”Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Resulta 
un poco difícil pronosticar 
que tanto incidirá en contra 
de la campaña del PAN, 
los constantes errores de 
la presidenta del PAN, local 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, la 
inopinadamente renuncia de 

aspirantes a regidor propuestos 
por Elsa Nayeli, evidentemente 
que es un fuerte golpe político 
que nada bueno le augura al 
proyecto Blanquiazul. 
El problema hay que decirlo, 
no es en sí que hayan decidido 
declinar a sus aspiraciones, algo 
vieron que no les gusto, pero es 
complicado para el panismo que 

se haya desfigurado la fórmula 
original, acaso sintieron que 
la dirigente municipal, solo los 
apoyaba de palabra, ya que 
nunca organizo un acto de 
apoyo para sus candidaturas, 
siempre los utilizó como gatos.
Para Nadie es un secreto el 
mal genio de Elsa Nayeli, 
quien aparentemente trata 

de minimizar la relevancia 
de la decisión que tomaron 
los presuntos candidatos 
a regidor, renuncia que ha 
desencajado los principales 
rostros del panismo local, 
dicha renuncia parece ser un 
clavo más al ataúd, en el que 
puede enterrarse el proyecto 
de Acción Nacional, local. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado Miguel Ángel 
Rivera Bernal, es un 
personaje político que ha 
sobresalido en la zona  sur 
del estado desatancándose 
como fuerte opositor al 
PRI, fundador de una 
congregación política local 
de izquierda, presuntamente 
encabeza el proyecto político 
del Amigo Layin, el cual 
parece va por buen camino.

Se dice que con decisiones 
salomónicas ha puesto 
las aspiraciones políticas  
de Layin, en todos los 
órdenes en las preferencias 
electorales en el municipio 
laboriosamente, todo parece 
indicar que le van ganando 
terreno al PRI, en este 
aspecto por su calidad de 
gobierno dando prioridad 
al proyecto de Hilario 
Ramírez,  el cual va con 
buen desarrollo.

Aunque hay quien lo 
critica  que a Miguel Ángel 
Rivera Bernal,   le falta 
popularidad, pero fuentes 
cercanas dicen que es muy 
confiable en este municipio 
donde resultará interesante 
analizar su desempeño sin 
tanto derroche de recursos 
como lo señalan algunos, 
por lo pronto la figura de 
Hilario Ramírez Villanueva, 
está bien cotizada en este 
municipio.

*Rivera Bernal encabeza el proyecto de “Layín” en este municipio
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- El H. XL 
Ayuntamiento, a través de la 
Biblioteca Municipal, David 
Ramírez Orozco; extiende 
una cordial invitación a 
todos los NIÑOS y NIÑAS 
del Municipio, para que se 
inscriban al curso de verano 
"MIS VACACIONES EN LA 

BIBLIOTECA". Donde podrán 
realizar distintas actividades 
recreativas, además de 
fomentar la lectura y muchas 
actividades más.
El curso dará inicio el próximo 
Lunes 25 de Julio, así que 
aún tienes tiempo para 
inscribirte y formar parte 
de ésta bonita experiencia. 

INSCRIPCIONES EN LA 
BIBLIOTECA MUNICIPAL 
DAVID RAMIREZ OROZCO, 
UBICADA EN LA PLANTA 
BAJA DEL PALACION 
MUNICIPAL.
HORARIO DE 9:00 A 2:00 PM
CUPO LIMITADO A 40 
ALUMNOS
¡INSCRIBETE YA!

“FOTOCOMENTARIO 
DE RUIZ”

N e c e s i t a m o s  d e  t u 
colaboración para lograr 
nues t ro  ob je t i vo .  Es 
importante mantener nuestras 
calles limpias, para ello te 
invitamos a tirar la basura en 
su lugar... Juntos podremos 
llevar al éxito éste programa.
Así es como dio inicio en días 

pasados el Ayuntamiento de 
Ruiz que preside el Ingeniero 
Víctor Manuel Abud Pérez, 
este importante programa 
de limpieza, que ha sido 
muy bien aceptado por la 
ciudadanía. 
Fotografía y Comentario: 
José Minjares Pérez.   
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Instalan juegos infantiles en la Unidad Deportiva

Hacen valoración de la cancha de fútbol rápido

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Preocupado 
el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
porque algunos espacios 
para la niñez y la juventud, se 
han estado perdiendo o en el 
mejor de los casos sufren de 
franco deterioro, proporcionó 
el recurso enteramente 
municipal para instalar en 
la Unidad Deportiva de 
la ciudad de Acaponeta, 
atractivos y modernos juegos 
infantiles, que el día martes 
comenzaron a ser colocados 
en su espacio final, que es a 
un costado de los antiguos 
juegos infantiles metálicos 
que por cierto se encuentran 
en un estado ruinoso, por lo 
que ahí mismo, el primer edil 
giró instrucciones al personal 
de Obras y Servicios Públicos 
para que se abocaran a su 
rehabilitación o, en su caso, 
desechar lo que pueda ser un 
peligro para los pequeños.
Los nuevos juegos para niños 
constan de una plataforma 
rectangular de casi metro y 
medio de altura con estructura 
tubular;  dos escaleras 

verticales, un pasamanos, 
dos trepadores de cuerda, 
un aro profesional para 
tablero de básquetbol; una 
estructura para columpio; 
una resbaladilla, un columpio 
doble y otro con cadena 
galvanizada. 
Al llegar al lugar para recibir 
el material proveniente de 
Guanajuato, el mandatario 
municipal, recorrió el espacio 
deportivo más importante 
del municipio y contempló 
el peligro que representan 
ya algunos viejos árboles, 
cuyas ramas constantemente 
caen a tierra, con riesgo 
de golpear a alguno de los 
muchos usuarios de este 
espacio, además de que han 
destruido completamente 
algunas jardineras y buena 
parte de la explanada del 
lugar, por lo que se está 
considerando talar por 
seguridad esos antiguos 
e l e m e n t o s  a r b o l a r i o s 
y hacer reforestar con 
árboles apropiados y que 
proporcionen sombra, no 
solo en la plazoleta de la 
Unidad Deportivo, sino en 
todo su perímetro. (DSCM)

de la Unidad Deportiva, tenía 
algunas observaciones hechas 
por la Comisión Nacional del 
Deporte (Conade) que impedía 
que pudieran bajarse recursos 
destinados a la infraestructura 
y actividad deportiva, pero 
afortunadamente estas ya fueron 
solventadas y por ahí buscará 
Malaquías Aguiar, conseguir 
los recursos económicos para 
la rehabilitación de este y otros 
espacios deportivos; mientras 
tanto, con recursos propios del 
municipio, insistirán en cambiar 
la triste imagen que hoy tiene y 
rehabilitar el lugar para hacerlo 
funcional.  
Es voluntad del presidente 
municipal que ante la avalancha 
de acciones perjudiciales que 
a diario se ven en este mundo 
moderno, donde el consumo 
de drogas, la vagancia, la 
violencia y otros males, parecen 
crecer de manera que no puede 
detenerse, la existencia de 
espacios deportivos y culturales 
son la mejor arma con la cuentan 
las autoridades y los padres de 
familia para hacer frente a estas 
amenazas. (DCSM)

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- La mañana del 
martes, el alcalde de Acaponeta 
C. Malaquías Aguiar Flores, 
acompañado de los titulares de 
Obras Públicas y Coplademun, 
respectivamente Ing. Adrián 
Rodríguez Cedano e Ing. Josué 
Sánchez Rodríguez, se presentó 

en la cancha de fútbol rápido 
de la Unidad Deportiva para 
hacer una valoración de su 
estado y poder en consecuencia 
atender de manera inmediata 
alguna problemática y hacer 
un diagnóstico de su situación 
para poder tener elementos 
que servirán para enriquecer 
un proyecto que ya está muy 

avanzado para rehabilitar este 
espacio que tenía mucho uso 
entre la niñez y la juventud.
Entre las instrucciones que 
giró en ese momento el primer 
edil acaponetense, fue el retiro 
inmediato de las tablas, ya 
podridas muchas de ellas, que 
sirven de límite perimetral a la 
cancha de futbol rápido, así 
como la malla de piola que 

retiene los balones, que hoy 
son solo hilillos colgantes. 
Instruyó a la Dirección de Obras 
y Servicios Públicos, que las 
estructuras metálicas de ese 
perímetro, sean pintadas a la 
brevedad, mientras completan 
un proyecto para buscar los 
recursos que vuelvan a poner 
en funcionamiento este lugar.
Si se recuerda, el espacio 
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Con recursos propios 
entrega DIF becas a 
niños trabajadores

Reconoce la FEUAN a 
municipios cumplidos, 
entre ellos Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Desde hace 
un tiempo y por indicaciones 
de su presidenta, la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
personal del Sistema DIF 
Municipal se dieron a la tarea 
de monitorear a niños que, 
por diversas circunstancias, 
tienen que salir a la calle a 
vender diversos productos 
que ayudar a la precaria 
economía de sus familias.
Así, se logró detectar a seis 
niños que cotidianamente 
hacen esta labor en la calle, a 
quienes, en compañía de sus 
padres, recibieron una beca 
de 3 mil pesos para este año, 
con recursos propios y con el 

apoyo del XL Ayuntamiento 
que preside Malaquías Aguiar 

Flores.
Durante la entrega del recurso 
que mucho ayudará a los 
bolsillos de esas familias, la 
Sra. Silvia Morelia, expresó: 
“Estamos hoy aquí reunidos 

con el futuro de Acaponeta, 
de Nayarit y de México, si no 

impulsamos a estas niñas y 
niños, difícilmente vamos a 
tener una sociedad que pueda 
enfrentar los grandes rezagos 
sociales de nuestro país; por 
eso es  muy importante apoyar 

a nuestros niños, para hacer 
de estos pequeños un futuro 
de grandes seres humanos”, 
y abundó: “con esta acción 
se da cumplimiento a lo que 
decreta la Convención de 
los Derechos de los Niños, 
y a lo que se establece en el 
Programa Anual de Trabajo 
que el DIF Municipal tiene, en 
coordinación con los Sistemas 
Estatal y Nacional DIF, y 
que impacta en el beneficio 
de la niñez de Acaponeta”, 
finalizó. (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- El líder de la 
Federación de Estudiantes de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (FEUAN) Ángel Alain 
Aldrete Lamas, consciente 
de los serios conflictos 
económicos que enfrenta la 
máxima casa de estudios de 
Nayarit, publico en su muro 
de Facebook, el siguiente 
mensaje:
“La Universidad Autónoma de 
Nayarit es el patrimonio de 
los Nayaritas, que a través 
de sus funciones sustantivas 
contribuye al desarrollo de 
nuestro Estado y nuestro país. 
Hoy la Universidad enfrenta 
grandes retos; uno de ellos 
la no corresponsabilidad de 
los Ayuntamientos al enterar 
el impuesto especial del 
12%; como universitarios y 
ciudadanos tenemos la gran 
responsabilidad de EXIGIR 
a los ayuntamientos el pago 
inmediato del adeudo para 
asegurar que la Universidad 
pública mantenga su capacidad 
de nutrir a la sociedad nayarita 
con recursos humanos 
a l tamente  ca l i f i cados , 
conocimiento científ ico, 
innovación tecnológica y 
riqueza cultural y, sobre todo, 
se mantenga como medio 
fundamental de movilidad 
social; en consecuencia, de 
oportunidades de justicia y 
libertad. 
A continuación presentamos 

un informe del adeudo de cada 
uno de los ayuntamientos de 
nuestro estado.
Ayúdame a difundir y a exigir 
justicia a la UAN”.
Ahí mismo el líder de los 
estudiantes de la Universidad, 
publicó un cuadro cuya 
fuente es el Patronato de 
la UAN, donde se muestran 
los adeudos que los 20 
municipios tienen con este 
centro de educación media 
superior y superior en lo que 
respecta a la entrega del 
impuesto del 12% destinado 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit, siendo así que 
solo dos municipios no tienen 
un solo peso de adeudo con 
la institución: Acaponeta y 
Xalisco, además del Gobierno 
del Estado, que tampoco 
debe nada a la UAN.
Ha sido desde el inicio de la 
administración de Malaquías 
Aguiar Flores, cumplir con los 
pagos que por fuerza tiene 
que hacer a los diferentes 
instancias como son Hacienda, 
IMSS, INFONAVIT, salarios y 
prestaciones a los sindicatos 
de trabajadores de la 
presidencia, los proveedores, 
etc.; asimismo reiteradamente 
el primer edil ha manifestado 
que meter dinero a la 
educación de ninguna manera 
puede considerarse un 
gasto, es una inversión que 
redituará excelentes frutos y 
satisfacciones al municipio.
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Abren el centro cultural 
“Salvador Gutiérrez Contreras”

Por Jesús Ulloa 
Con una muestra pictórica, 
gastronómica, artesanal y 
de identidad compostelense 
la Presidenta municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola cortó el listón inaugural 
del centro cultural “Salvador 
Gutiérrez Contreras”.
La tarde de ayer la Presidenta 
acompañada del Secretario 
del ayuntamiento Francisco 
Z ú ñ i g a ,  f u n c i o n a r i o s 

municipales, y personajes 
del ámbito cultural en el 
municipio de Compostela, 
dieron apertura a la recién 
remodelada casona conocida 
come el club de leones, sitio 
en donde se podrán ofertar 
lo que la región produce.
Para este evento se hizo una 
especial invitación a doña 
Conchita Aguirre viuda de 
Gutiérrez, quien sumamente 
contenta agradeció a la 

Contreras se expusieron 
diversas obras pictóricas de 
los hermanos Castellón Valera 
que son destacados artistas 
de la plástica compostelense, 
al igual que diversos productos 
artesanales que se elaboran 
en Compostela como es la 
“raicilla”, tequila, los famosos 
raspados del manantial, las 
deliciosas tostadas de los 
hermanos Gutiérrez, las 
galletas de nata, las gorditas 
de maíz, los huaraches de 
Compostela, la talabartería,  
el café de la región y por 
supuesto que los l ibros 
que escribió don Salvador 
Gutiérrez Contreras.
Luego del corte del listón, en su 
mensaje Monroy Lizola invitó 
a que se divulgue esto que se 
hace en Compostela, “quiero 
decirles que en Compostela 
hay muchas cosas que se 
producen, tenemos artistas, 
tenemos pintores, escritores, 
hay buen sazón, tenemos 
historia, hay cultura y era 
muy importante que en la 
ciudad se acondicionara un 

lugar especial, en donde se 
pudiera ofertar todo eso que 
hacemos en Compostela, 
como ven esta casa que 
casi se estaba cayendo 
logramos restaurarla, pues 
la verdad es triste que 
mucha de nuestra historia 
quede en el olvido cuando 
nuestros viejos edificios se 
derrumban, afortunadamente 
en esta casona de las más 
antiguas de Compostela 
pudimos rescatarla para 
darle un buen uso, tengan 
por seguro que así como la 
vemos ahorita, con todo esto 
que se ofrece, si traemos a 
los turistas les va a gustar y 
van a comprar y eso es dinero 
que queda en al pueblo, para 
que haya economías, yo en 
lo personal me siento muy 
contenta que estemos hoy 
aquí abriendo esta bonita 
casona que sea un templo 
del arte y la cultura, solo les 
pido que la cuidemos y que 
divulguemos esto” termino 
diciendo la alcaldesa.

Presidenta la distinción que 
le hizo, poniendo el nombre 
de su difunto esposo Don 
salvador Gutiérrez Contreras, 
personaje que se distinguió 
por buscar que su ciudad  natal 
Compostela trascendiera 
a través del t iempo, y 
por el legado histórico en 
documentos que heredó 
sobre su pueblo querido.
En esta apertura del centro 
cultural “Salvador Gutiérrez 
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La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

*Raúl Mejía se reúne en con más de mil 500 mujeres donde les dijo: 
“por ellas vamos por Compostela”

*“En el PRI tecualense, jóvenes valores,  gente de arraigo  de 
militancia sellada, y de mucha experiencia, en triunfos serán 

quienes recuperen todo lo que se perdió”
*“En el PRD local ni fu, ni fa la actual presidenta del comité Brenda 

García, es cuidandera nada más del edificio amarillo”.

1-Raúl Mejía se reúne con 
más de mil 500 mujeres en 
Compostela, el aspirante a la 
gubernatura por Nayarit llevó 
a cabo una multitudinaria 
reunión en un conocido salón 
de eventos, el ex senador de 
la republica comentó en este 
gran evento que “por ellas va 
por un mejor Compostela” a 
menos de 10 de meses de que 
se lleve a cabo las elecciones 
estatales  y por ende en los 
municipios nayaritas, unos 
argumentan que Raúl Mejía  
está trabajando nada más 
para negociar posiciones con 
su partido el revolucionario 
institucional (PRI) pero las 
fotografías y los grandes 
eventos masivos a donde 
se ha presentado dicen otra 
cosa, Raúl Mejía busca ser 
el candidato a la gubernatura 
por Nayarit y lo está haciendo 
con mucha fuerza y decisión 
ciudadana.
2-Las elecciones estatales y 
locales están a la vuelta de 
la esquina, aspirantes van, 
aspirantes vienen, todos 
con todo, el derecho que la 
ley les permite en el partido 
revolucionario institucional, se 
avizora, buenos prospectos 
políticos, hombres y mujeres 
que podrán retener el poder 
gubernamental priista en el 
municipio, los nuevos valores 
con ganas de servir y los más 
experimentados van a trabajar 
como siempre lo han hecho, 
en el partido en mención, ya 
hay mucho cartucho quemado 
de los que hay y que gozan 
del poder solo un 10% será 
evaluado por la militancia 
priista, esos que de verdad 
sacan los votos para el partido 
y no de pura lengua como 

esos,enfermos de poder, 
serán los próximos candidatos 
que están  esperando  que de 
un momento a otro haya el 
cambio del comité municipal 
y la urgente oxigenación 
en el partido para poder 
recuperar el mas del 60% 
de los espacios  de elección 
popular  que se perdieron en 
la pasadas elecciones y solo 
con lo antes mencionado 
se podrán recuperar, así 
o expresan todos los días 
militantes y simpatizantes del 
ente político mencionado que 

si aman y quieren de verdad 
a su partido el Revolucionario 
Institucional”.
 En el PRD, y el PAN, no 
cantan mal las rancheras, 
por más que quieran tapar 
el sol con un dedo los de 
la izquierda y derecha no 
han podido solventar sus 
problemas, la actual dirigente 
del comité municipal del sol 
azteca no comenta nada a 
los medios de comunicación 
por temor a meter la pata, 

“Brenda García, pareciera 
que esta nada más cuidando 
el edificio amarillo que esta 
por calle Veracruz esquina 
con Zaragoza y no es para 
menos comentan viejos 
perredistas de “pura cepa”  
no nos dicen nada, no se 
han reunido para ver que va 
a pasar con los regidores de 
nuestro partido que llegaron al 
poder  por las siglas amarillas 
y traicionaron la política 
izquierdista, que nosotros 

mismos promulgamos. Que 
va a pasar con esos regidores 
traidores que le han dado la 
espalda al pueblo y que por un 
fajo de billetes ya les pusieron 
un tapabocas, y luchan en 
contra de verdaderos gestores 
sociales, que en lugar de 
apoyarlos públicamente los 
dejan en vergüenza, por favor” 
así terminan su comentario 
ex líderes del partido del sol 
azteca el PRD en el municipio 
a este medio informativo.
Y en el PAN estatal se están 
dando hasta con la cubeta 
y ya expulsaron a  cerca de 
mil trecientos militantes del 
partido albiazul y cuentan 
que son por ambiciones 
de poder de sus mismos 
dirigentes estatales, de este 
municipio no sabemos si 
esta igual porque de perdido 
su presidente del comité 
municipal panista Filiberto 
Minjares Apodaca, si da 
la cara y nos promete que 
muy pronto nos invitará para 
explicarnos algo de lo que 
está por venir, y sobre todo lo 
que pueda suceder si no se 
van en alianza los amarillos, 

los azules, más los que se 
agreguen”, es todo por hoy 
amable lector usted como 
siempre tiene la última palabra 
nosotros nada más veremos 
y diremos, sugerencias, 
denuncias ciudadanas y 
comentarios  en esta columna 
a mi correo electrónico- 
pedroberav@hotmail.com 
o al teléfono celular 311-
204-64-51. ¡Estamos para 
servirles! Hasta la próxima 
si dios nos presta vida!
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Imponen nuevo modelo educativo
Cerradas negociaciones con CNTE

el Inegi, éste obedece a un manejo 
político de la información para beneficiar 
a la actual administración federal y 
presentarla como exitosa. La oposición 
en la Cámara de Diputados acusa: 
“de lo que se trata es ocultar que mal 
está el país con la administración de 
Enrique Peña Nieto”. Y en el Senado 
legisladores del PAN y PT exigen al 
gobierno federal no utilizar al Inegi 
con fines políticos y usar sus datos 
para ocular la pobreza en el país. 
“El gobierno de Enrique Peña Nieto 
no puede acabar con la pobreza del 
país por decreto ni con información 
maquillada sobre los ingresos de los 
mexicanos, como lo hizo el Inegi al 
alterar las mediciones correspondientes 
a 2015”, subrayó Fernando Herrera, 
coordinador del PAN en el Senado.
El dirigente nacional del PAN, Ricardo 
Anaya, consideró “muy grave” el intento 
del gobierno federal de “maquillar” las 
cifras de medición de la pobreza con 
fines políticos. “Sería absolutamente 
inaceptable que el gobierno pretendiera 
comparar las nuevas estimaciones 
de pobreza, pues claramente serán 
menores debido al nuevo método de 
medición implementado por el Inegi. 
No aceptaremos que nos  intenten 
engañar”, advirtió. A su vez, el 
senador perredista Mario Delgado, 
aseguró: ahora el Inegi genera 
información inverosímil sobre los 
niveles de pobreza, por lo cual es 
necesario explicar las razones de 
las modificaciones. De un plumazo 
se disminuye la pobreza en los 
hogares mexicanos, sostuvo. Para 
la senadora independiente Martha 
Tagle, lo más preocupante con esos 
datos dudosos es que dificultan las 
tareas del gobierno para actuar 
decididamente en el combate a la 
pobreza. Ya no se podrán comparar 
los datos históricos de la evolución de 
la pobreza en México, esa es una de 
las consecuencias más graves, dijo.
Desde la semana pasada, el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval) cuestionó 
al Inegi  por haber modificado una de 
las variables indispensables para medir 
la pobreza, contenidas en el Módulo de 
Condiciones Socioeconómicas 2015. 
El estudio presentado por el Instituto 
este mes mostró modificaciones en 
una de las variables indispensables 
para medir la pobreza, lo cual provocó 
una ruptura en la evolución histórica 
de las mediciones del Coneval desde 
2008. Derivado de esas modificaciones, 
se muestra un incremento real del 
11.9% en el ingreso corriente de los 
hogares a nivel nacional y de más del 
30% en algunas entidades entre 2014 
y 2015. También se da cuenta de un 
incremento de 33.6% del ingreso en 
los hogares más pobres en un año, lo 
cual no es congruente con la tendencia 
manifestada en otros informes y otras 
variables económicas.

curricular, serán sometidos del 26 de 
julio al 29 de agosto a tres esquemas 
de consulta pública. Establecen cinco 
ejes pedagógicos de la reforma: 
las escuelas y su fortalecimiento; 
la formación y capacitación de 
los maestros; nuevos contenidos 
curriculares; garantizar la inclusión 
y equidad del sistema educativo; y la 
consolidación de su gobernanza. Las 
propuestas se discuten con el SNTE, 
con la organización sindical entregada 
a las causas gubernamentales con tal 
de mantener sus prebendas y no con 
quienes ahora enarbolan, inclusive, las 
causas de los mentores despedidos.
A fin de garantizar su implementación 
“gradual, flexible y participativa”, 
explicó el funcionario, el próximo 
martes se convocará a una sesión 
de la Conago, para abordar el tema 
educativo, e iniciar el primer foro de 
los tres documentos presentados en 
la SEP, incluido uno denominado “Los 
fines de la educación”, el cual establece 
lo que todo alumno debe saber para 
insertarse con éxito a la sociedad 
actual; los cinco ejes pedagógicos de 
la reforma; y el correspondiente a la 
propuesta curricular para la educación 
obligatoria. Los documentos serán 
consultados en todas las escuelas 
el país, tras concluir las vacaciones 
de verano, durante las sesiones 
del Consejo Técnico Escolar. Se 
conocerá entonces la posición de 
los gobernadores y el esquema que 
aplicarán en cada una de las entidades. 
Obviamente habrá respaldos aunque 
también desacuerdos de fondo.
Todo el aparato gubernamental 
federal y, en algunos casos con la 
complicidad de los estatales, se ha 
puesto en marcha para evitar el PRI 
salga de Los Pinos tras las elecciones 
del 2018, por el fracaso del gobierno 
de Enrique Peña Nieto, la inoperancia 
de las reformas estructurales, la falta 
de resultados en materia económica 
y productividad, el crecimiento de la 
pobreza y la miseria entre la población,  
y el autoritarismo de su régimen ante 
las demandas sociales. Para intentar 
mantener al PRI en la Presidencia 
de la República, la actual gestión se 
concentra en administrar los conflictos 
y en ocultar los desastrosos resultados 
alcanzados a través de la manipulación 
de las estadísticas del Inegi (Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía). 
De ahí su cerrazón ante las demandas 
del magisterio respecto a la reforma 
educativa, lo cual llevo a cerrar la 
mesa de negociación en la Secretaría 
de Gobernación. De nuevo se utiliza 

al Poder Judicial para doblegar a la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE).
Todo parece llevar otra vez a la 
radicalización del choque entre las 
autoridades federales (funcionarios, 
legisladores y hasta magistrados) y la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE), alrededor 
de la cual se ha aglutinado un 
abigarrado conjunto social opuesto a 
las políticas de Peña Nieto. La actitud 
del titular de la SEP, Aurelio Nuño, 
eleva el conflicto a nivel nacional y la 
represión no es la mejor salida para los 
intereses del gobierno federal como 
ya se testificó en Nochixtlán, Oaxaca, 
con la muerte de ocho personas y 
muchas otras heridas de bala. Desde 
el exterior se demandó el fin de tan 
insensata conducta política. Pero la 
élite política no aprendió la lección 
y otra vez recurren a la fuerza para 
desbloquear carreteras en Chiapas, 
con lo cual agudizan el conflicto. Eso 
si, se aferran en seguir los dictados del 
empresariado nacional e internacional 
y las orientaciones de organismos 
internacionales como la OCDE y 
el FMI, cerrando ojos y oídos a los 
requerimientos de sus gobernados.
La inclusión de la iniciativa privada 
en el sector educativo tiene sus 
bases. Una de ellas se centra en las 
aportaciones económicas dispuestas 
para servir de “préstamo” a las escuelas. 
Los montos se regirán de acuerdo 
a la matrícula de cada plantel y, 
obviamente, los más socorridos serán 
los ubicados en zonas urbanas, en 
lugares en donde la plusvalía de los 
terrenos en donde están asentados 
los planteles ha crecido en miles 
por ciento. Estos créditos llevan un 
interés descontado al momento de 
entregar el efectivo y los plazos se 
acordarán dentro de ese esquema de 
“Autonomía de Gestión”, con el cual 
adornan la futura privatización de la 
enseñanza, aunque lo más cercano 
a sus intenciones es hacerse de las 
propiedades ante la falta de pago 
del empréstito que tiene como aval 
al gobierno pero respaldado en la 
realidad por los inmuebles.  Como 
ese dinero proviene de la iniciativa 
privada, ahí está el centro de la 
atención prestada a sus “sugerencias” 
y reclamos sobre meter al orden a 
los maestros empleando a la fuerza 
pública.
A BORRONES DESAPARECEN LA 

POBREZA 
Con relación al cambio de metodología 
en el estudio de la pobreza que realiza 

NUEVO MODELO EDUCATIVO
La Coordinadora Nacional  de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) 
condicionó la negociación con la 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP) a no presentar el nuevo 
modelo educativo este miércoles, 
el cual regirá para 35 millones de 
estudiantes del país. El martes, la 
CNTE entregó ante autoridades de la 
SEP el documento “Ruta del Proceso 
de Construcción del Proyecto de 
Educación Democrática”, el cual piden 
sea incluido en la propuesta del nuevo 
modelo educativo del gobierno federal. 
Los líderes del magisterio disidente 
habían advertido a las autoridades 
su equivocación al querer imponer 
cambios en el currículum escolar, lo 
cual, advirtieron, provocará protestas 
en los estados.
A pesar de todo y bajo el argumento de 
tratarse de una propuesta preliminar, 
la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) presentó un nuevo modelo 
educativo y la propuesta de currícula 
obligatoria, el cual plantea sean las 
escuelas de educación básica, de 
preescolar a secundaria, quienes 
definan la currícula de sus alumnos 
y proponen la enseñanza de inglés 
desde el tercer año de kínder. El 
nuevo modelo curricular define un 
perfil de egreso para los estudiantes 
de educación básica, el cual incluye 
desde preescolar a secundaria, con 
tres grandes componentes curriculares: 
aprendizajes clave, desarrollo personal 
y social, y autonomía curricular.
El titular de la SEP, Aurelio Nuño, 
insistió: la modificación del modelo 
educativo es resultado del mandato 
constitucional de la Reforma Educativa, 
la cual, reiteró, busca enfocar todos sus 
esfuerzos en conseguir pueda acceder 
a una educación de calidad toda la 
sociedad mexicana. El nuevo modelo 
educativo propone que las escuelas 
de educación básica puedan adaptar 
una parte del plan de estudios acorde 
a sus contextos particulares. Así, las 
escuelas podrán incorporar clases de 
ajedrez, educación financiera, robótica 
o proyectos regionales de alto impacto, 
entre otras, explicó Nuño. Cada escuela 
podría determinar hasta el 20% de 
su contenido curricular. La realidad 
demuestra que, para la impartición de 
las cátedras mencionadas tendrían 
que contratarse a otro equipo de 
maestros lo cual, presupuestalmente 
es imposible.
Lo propuesto por la SEP entrará a una 
etapa de discusión y análisis, para 
luego presentar propuestas finales, y 
posteriormente tener nuevos planes 
educativos. Se pretende los cambios 
entren en vigor en el ciclo escolar 
2018-2019, el último a inaugurar por el 
presidente Enrique Peña Nieto.  Ante 
la cúpula del sindicato magisterial, 
encabezado por Juan Díaz de la 
Torre, Nuño detalló: los documentos 
con el nuevo modelo y la propuesta 
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Sara Carmona Asegura Medalla 
de Bronce, va por oro o plata

Vienen 500 Participantes de 17 estados del país 

Arrancó el Boxeo en Tijuana

XIX Encuentro de Juegos y Deportes 
Autóctonos y Tradicionales en Tepic 

talleres didácticos abiertos 
al público en general.
De las 4:30  dela tarde a  
las 7:30, serán las muestras 
de los juegos autóctonos y 
tradicionales, donde cada 
estado dispondrá  de un 
tiempo  limitado para realizar 
su exhibición 
Entre muchos otros, en la  
lista de juegos tradicionales 

figuran: el  balero, el  yoyo, las 
canicas, la cuerda, rayuela, 
el trompo. En los autóctonos 
está la pelota purépecha,  
la pelota encendida, pelota 
mixteca, carrera de bola, 
lucha Tarahumara, pelota 
tarasca, ulama, entre muchos 
otros que la ciudadanía podrá 
apreciar durante los 3 días 
del XIX Encuentro nacional.

En el transcurso de este 
jueves estarán arribando 
a la capital nayarita las 
delegaciones participantes del 
XIX Encuentro Nacional de 
Juegos y Deportes  Autóctonos 
y  Tradicionales (FMJDAT) 
2016, a celebrarse en la 
capital nayarita del 22 al 24 de 
julio, con el apoyo y respaldo 
del Gobierno de Nayarit que 
encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda.
El Director del Instituto 
Nayarita de Cultura Física 
y Deporte, L.E.F. Ariel Lugo 
Corrales, indicó que de 
acuerdo a la convocatoria 

que se promovió a nivel 
nacional en  coordinación con 
la CONADE y   la FMJDAT,  
se espera  un contingente 
de casi 500 participantes 
provenientes de 17 estados 
del país
A las 20:00 hrs en Hotel 
Melanie será la junta previa, 
donde se determinará el rol  
de presentación de cada 
entidad, tanto en los talleres 
como en la exhibición de 
los juegos tradicionales y 
autóctonos, a realizarse en 
las canchas de Baloncesto 
del paseo de la loma.
Lugo Corrales agregó que 

Nayarit  como anfitrión tendrá 
participación en dichos juegos  
con la pelota purépecha, con 
un equipo integrado por 20 
personas, algunas de ellas 
provenientes de la comunidad 
de El Roble, municipio de El 
Nayar.
La inauguración prevista las 
20:00 hrs de este viernes 
22 de julio en las mismas 
canchas de la loma, será 
engalanada por el  valet y 
mariachi Aztlán.
De acuerdo a programa, 
los días viernes, sábado y 
domingo,  de las 09:00 a 
las 14:00 hrs, se impartirán 

En el Auditorio de Usos Múltiples 
del Centro de  Alto Rendimiento 
(CAR) de la ciudad  fronteriza 
de Tijuana, la tarde de este 
miércoles se puso en marcha 
la disciplina de boxeo.
En nuevo mecanismo  de 
ca l i f icac ión,  donde los 
jueces tomarán en cuenta la 
agresividad, golpes de poder  
y técnica,  la nayarita Sara 
Carmona enfrentó Sandra Flores 
de Coahuila, en la división de 
los 64 kilos.

 La estrategia por la esquina  
de  su manager  Adrián Gómez 
fue clave  para que Sara 
Carmona sellara el triunfo,  el 
metodólogo  Carlos Pedroza 
hizo énfasis en que desde el 
inicio saliera con agresividad  
en cada uno de los  4 round se 
2 minutos. “ocupo que cierres 
cada round en los últimos 10 
segundos con todo y el último 
round salgas a dar todo” fueron 
las palabras de Pedroso a la 
púgil cora.

 Por su parte su entrenador 
Adrián Gómez  le recordó 
todo el trabajo que hicieron 
para llegar hasta el nacional 
juvenil  y que era el momento 
de demostrarlo arriba del ring  
“trabajamos en gimnasio ahora 
hacerlo realidad” 
Con esa consigna, desde el 
primer round la nayarita no 
tuvo perdón de su oponente, 
a base de buenos golpes 
sometió y cimbró  coahuilense, 
el tercero sobre la superficie   

tuvo que hacer dos conteos  y 
fue necesario parar el desigual 
combate en favor de Sara 
Carmona, que de paso  amarra 
medalla de bronce y va por la 
de plata o la de oro.
Carlos García Pierde ante 
Martín Castro de Morelos
Otro de los nayaritas que vieron 
acción fue Carlos García en  la 
categoría sub15 división de los 
6º kg, quien enfrentó a   Martín 
Castro del estado de Morelos.
El Nayarita y el morelense dieron 
una gran batalla,  enfrascaron en 
pleito de toma y daca desde el 
campanazo, ambos se lograron 
conectaron sus mejores golpes  
y la condición física jugó un 
papel muy importante.
El nayarita logro meter su volado 
de derecha para después una 
ráfaga de golpes en la que 
le referee hizo el conteo de 
protección para Carlos Castro, 
pero Carlos García conecto un 
golpe bajo y el restaron  un 
punto, que al final marcó a la 
diferencia en el conteo y el 

triunfo fue para el de Morelos.
José Resendiz Amarra segunda 
medalla de Bronce
El último nayarita en subir al ring 
en cartelera de este miércoles, 
Armando Resendiz liquidó a 
David Mendoza de Coahuila, 
en combate donde el referee 
tuvo que pararlo para proteger 
al coahuilense.
Poseedor de una pegada 
demoledora, el medallista de 
oro del año anterior y pupilo 
de Rodolfo Estevez, Armando 
conectó a  Mendoza en el 
mismo primer round  donde 
en dos ocasiones  el referee 
aplicó cuenta de protección 
y optó por parar la  masacre.
Con triunfo el nayarita aseguró  
la segunda medalla de Bronce  
para Nayarit y que se tiene 
confianza en ir por la de oro
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María Concepción  Avena Gómez

Tecuala Nayarit a 21 de julio del 2016.

La dirección general de Gente y 
Poder, estatal y zona norte Nayarit.

Hoy jueves se estiman temperaturas superiores a 35° 
Celsius en la mayor parte de la República Mexicana

Pronóstico para mañana
La Onda Tropical Número 15 
asociada en su porción sur 
a una baja presión con 60 % 
de probabilidad de desarrollo 
ciclónico, se extenderá en 
el centro y sur del país, y 
generará chubascos fuertes 
(de 25 a 50 mm) con tormentas 
muy fuertes (de 50 a 75 mm) 
en localidades de Hidalgo, 
Puebla, Estado de México, 
Ciudad de México y Morelos, 
así como chubascos (de 5.1 
a 25 mm) con tormentas 
fuertes (de 25 a 50 mm) en 
zonas de Jalisco, Colima, 
M i c h o a c á n ,  G u e r r e r o , 
Guanajuato, Querétaro y 
Tlaxcala.
Por otra parte, un canal de 
baja presión en el sureste 
del territorio nacional en 
combinación con la entrada de 
humedad de ambos litorales, 
o c a s i o n a r á  c h u b a s c o s 
fuertes (de 25 a 50 mm) 
con tormentas muy fuertes 
(de 50 a 75 mm) en zonas de 
Veracruz, Oaxaca y Chiapas; 

chubascos (de 5.1 a 25 mm) 
con tormentas fuertes (de 
25 a 50 mm) en poblados 
de Tamaulipas, San Luis 
Potosí, Tabasco, Campeche, 
Yucatán y Quintana Roo; 
l luvias con intervalos de 
chubascos (de 5.1 a 25 mm) 
en Sonora, Chihuahua, Nuevo 
León, Durango, Sinaloa y 
Nayarit, así como lluvias 
escasas o lloviznas (de 0.1 
a 5 mm) en Baja California 
Sur, Coahuila, Zacatecas y 
Aguascalientes.
Debido a las precipitaciones 
registradas en los últimos 
días, se ha reblandecido el 
suelo en algunas regiones por 
lo que podría haber deslaves, 
deslizamientos de laderas, 
desbordamientos de ríos y 
arroyos o afectaciones en 
caminos y tramos carreteros, 
así como inundaciones en 
zonas bajas y saturación de 
drenajes en sitios urbanos; por 
ello, se exhorta a la población 
a extremar precauciones 
y mantenerse atenta a los 

avisos de Protección Civil y 
de las autoridades estatales 
y municipales.
Para este jueves, se estiman 
temperaturas superiores a 
40 grados Celsius para Baja 
California, Baja California Sur, 
Sonora, Chihuahua, Coahuila, 
Nuevo León, Tamaulipas, 
Sinaloa, Nayarit, Campeche 

y Yucatán, mientras que en 
Durango, San Luis Potosí, 
Colima, Michoacán, Guerrero, 
Oaxaca, Chiapas, Veracruz, 
Tabasco y Quintana Roo, se 
prevén temperaturas entre 
35 y 40 grados Celsius.
En el caso del viento, se 
pronostican rachas de hasta 
50 km/h para Coahuila, Nuevo 

León y Tamaulipas.
La Conagua y el SMN exhortan 
a la población a mantenerse 
i n f o r m a d a  s o b r e  l a s 
condiciones meteorológicas 
mediante la cuenta de twitter 
@conagua_clima y en las 
páginas de internethttp://
smn.conagua.gob.mx y www.
gob.mx/conagua.

Liga PeeWee de Surfing 2016
El circuito infantil Liga PeeWee de Surfing 
2016 ha comenzado en Riviera Nayarit 
y tiene por delante cuatro torneos más 
que buscan de atraer turismo familiar 
y promover este maravilloso deporte.
“Se había perdido el hilo de una 
generación de jóvenes surfistas y 
estamos reactivando estas categorías 
de formación para apoyarlos y que 
practiquen más el surfing. Por otro 
lado queremos promover el turismo 
deportivo y las buenas olas que hay 
en Riviera Nayarit”, señaló el director 
de competencia de la Liga PeeWee, 
Rogelio Ramos.
Están en puerta cuatro competencias 

dentro del serial, siendo la próxima 
el 23 de julio de 2016 en Sayulita, 
después el 30 de julio en San Blas, 
posteriormente el 6 de agosto en San 
Pancho y finalmente el 17 de diciembre 
una vez más en Sayulita.
La primera etapa se vivió en Sayulita el 
11 de junio de 2016 con la participación 
de 20 niños y niñas de México y Estados 
Unidos.
Las categorías son de 4 a 8 años (Los 
papás o tutores pueden ayudar al niño a 
agarrar la ola) y de 9 a 12 años de edad. 
Los horarios de registro y competencia 
son de 9:00 a 14:00 horas.
Esta serie de torneos es presentada 

por Ramos Shapes 
y Sunset Bungalows, 
bajo los formatos 
de competenc ia 
establecidos por la 
Asociación de Surfing 
en el Estado de 
Nayarit (ASENAY), 
con apoyo de los 
clubes locales de 
surf de las diferentes 
sedes, así como de la 
Oficina de Visitantes 
y Convenciones de 
la Riviera Nayarit 
(OVC), entre otros 
patrocinadores.  

Expresan sus más sinceras condolencias al 
sub- director, del mando único de policía en 
este municipio, a nuestro gran amigo Antonio 
Barragán Avena, por el sentido fallecimiento de 
su señora madre  la profesora:

Acaecida en esta ciudad el día 14 de julio del año 
en curso, acompañando en su dolor a la familia 
Barragán Avena, deseándoles de todo corazón, 
que dios nuestro señor les dé una sana y pronta 
resignación espiritual.

Atentamente
Antonio Lora 

Zamorano. Director 
General.

Pedro Bernal Ávila. 
Director Zona Norte

Municipios

•Este serial busca fomentar a los niños y jóvenes talentos del surf 
mexicano y tendrá como sedes Sayulita, San Blas y San Pancho.
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Por José María Castañeda
Luego de la entrevista que 
sostuviera el ex alcalde 
Santiaguense Pavel Jarero con 
el reportero Luis Miguel Medina, 
entrevistamos al también diputado 
en funciones luego de la polémica 
que causara entre el auditorio 
donde incluso, Cesar Gaytán, 
parece ser irrumpió en la cabina 
de radio retando a los golpes al 
legislador situación que alarmo 
a las empleadas de la XESI.
Pavel; fueron nuestras primeras 
palabras continuas, siendo un 
ave de tempestades, Sí jajaja, 
vengo y se prende, no pero mira 
tranquilo, como lo dije hace rato, 
los hechos ahí están, eso los 
Santiaguenses lo conocen, y 
el otro debate que se da por las 
características de la radio, donde 
hay teléfono abierto pues es un 
debate, pero naturalmente que hay 
molestia de algunos porque pues 
les quitamos privilegios algunos 
que eran aviadores, pues los 
cortamos de la nómina, y pues 
con lo que yo me quedo es con 
la obra pública que realizamos, 
con los programas sociales, una 
manera distinta de concebir el 
gobierno.
Considero que al final los 
ciudadanos de Santiago podrán 
hacer la mejor evaluación, hubo 
errores claro que los hubo, hubo 
aciertos creo que fueron más, y 
entonces siempre que estoy en 
la radio pues se genera mucha 
polémica pero lo más importante 
ahora es que ya dimos el paso 
para ir a fortalecer y ayudar 
a Andrés Manuel a construir 
una estructura para la elección 
presidencial del 2018.
-Comentaban que te ibas a ir 
solo a MORENA pero sorprendió 
a muchos la enorme cantidad de 
personas que te acompañaron  y 
que por ende, también solicitaron 
su registro al mencionado instituto 
político Pavel-. 
Bueno, decía que no había y si hay 
una estructura, naturalmente el día 

en que nos afiliamos se afiliaron 
alrededor de 520 personas 
que abandonaron las filas del 
PRD y que ahora abanderan 
las causas de MORENA y por 
consecuencia la simpatía por 
AMLO, los regidores de Jala, 
de SAMAO, de Santiago, de 
Acaponeta, dirigentes de todos 
lados, y de todos los municipios, el 
otro legislador Trujillo, y va a haber 
más anuncios, por ejemplo todos 
los compañeros que estuvieron 
en el área social, todos los que 
hacían la chamba abajo, también 
ya presentaron su renuncia, 
en la tarde las llevaremos al 
PRD y se afiliaran también al 
Movimiento de Regeneración 
Nacional, entonces las cosas 
pues van caminando, y habrá 
una campaña de afiliación, habrá 
una campaña de construcción 
de comités de base, y vamos a 
instalar oficinas de MORENA, en 
varios puntos del estado entre 
ellos por supuesto en Santiago 
Ixcuintla.
Vamos a invitar a los medios para 
que el día en que cortemos el listón 
de la Casa de López Obrador, 
ahí nos acompañen; Pavel 
crees que haya un celo político 
de parte de Nayar Mallorquín 

hacia tu persona, “mira con él 
hemos empezado a entablar 
una conversación, antes en 
un par de ocasiones tuvimos 
la oportunidad de conversar, 
ahora tomamos una definición 
entiendo que haya una posición 
tal vez dura de parte de algunos 
dirigentes de MORENA, yo lo 
que puedo decir a mi favor es 
que no vengo a invadir la casa 
de nadie, vengo a ayudar a tratar 
de construir esa casa, a Andrés 
en el 2006 se le hiso un fraude 
electoral,  hubo de nuevo otro 
fraude electoral, en el 2012 y en 
el 2018 consideramos que en la 
tercera es la vencida.
Todos aquellos liderazgos que 
hemos coincidido porque ese 
también es un  tema medular, 
mi decisión no es un tema 
circunstancial ni coyuntural sino 
es una decisión que se venía 
madurando desde hacía ya 
meses, o tal vez incluso hasta 
años,  que no se había concretado 
pero a partir de una simpatía que 
yo he tenido por AMLO en el 
PRD decían muchos que yo era 
el ala pejista, y pues ahora les 
puedo decir que somos morenos 
costeños, termino diciendo el 
diputado Jarero Velázquez.
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Ambición de Ramón 
Cambero y del Lobo 

ponen en peligro elección 
de 2017: Regidor Alonso

Ahora si podemos decir 
que somos MORENOS 
Costeños: Pavel Jarero

Por José María Castañeda
En opinión del regidor panista 
Ernesto Alonso Estrada Llamas, 
la ambición de Ramón Cambero, 
y del “Lobo” Valenzuela  Armas, 
ponen en peligro la elección del 
2017 con Polo Domínguez como 
candidato.
Mira lo que si estamos viendo son 
los problemas internos que hay 
en el partido, como han surgido 
desde que Ramón Cambero, 
no ha aceptado que su ciclo al 
frente del partido llegó a su fin 
según el ordenamiento de los 
estatutos, y hacer los cambios 
para hacer la elección del nuevo 
comité, mira se envió personal 
que según fue autorizado por 
Cambero, para que se nombrara 
a algunos notificadores para 
decirles que la gente que se 
afilió hace como 2 años al partido 
ya que se suscitó un problema 
legal, se presentó algo que no 
está bien, estuvieron los papeles 
delante del encargado de elección 
de miembros, y que no se sube 
nada al sistema si no se revisan 
antes los documentos, luego 
que todo se hace vía internet.
Aquí la verdad es que ignoro qué 
fue lo que en verdad pasó, los 
formatos de afiliación al igual que 
los cursos de registro de nuevos 
miembros se hacen a través de 
internet, y que Ramón Cambero 
cuando ya iba para afuera o que 
ya se encontraba el plazo cerca, 
no quiso autorizar cursos a las 
delegaciones municipales en ese 
tiempo, entonces se dio a los 
que ya estaban en el sistema y 
entraron los que pudieron entrar.
Pero porque hasta ahora, porque 
hasta ahora se dan cuenta de esa 
anomalía Ernesto, le pregunto el 
reportero al entrevistado, “lo que 
vemos es eso, aquí no sabemos 
si es una treta de parte de la 
dirigencia estatal o si realmente 
es un problema que haya surgido 
en el sistema, porque eso se 
hace a través de internet, no lo 
hacemos nosotros es a nivel 
nacional, mira nosotros hemos 
apoyado a la gente de Santiago, 

ya se presentaron algunos y se 
están haciendo como se hicieron 
en cada municipio, con nosotros 
empezaron el lunes y tenemos 4 
días para poder recurrir, nosotros 
ya presentamos en el tribunal 
de Guadalajara, los JVC  para 
defender a la gente de Santiago.
Ernesto, le preguntamos, el 
ex senador Santiago Creel 
llega a Tepic y ordena que así 
queden las cosas que Cambero, 
va a continuar en el cargo 
hasta que pase el proceso 
electoral del 2017, a Santiago 
Creel le corresponde dar ese 
ordenamiento, “No él no tiene 
nada que ver, Santiago Creel, es 
el encargado de las elecciones, 
pero a nivel constitucional ahí 
si tiene injerencia, pero en la 
cuestión interna él no tiene 
validez, ahí quien decide es 
el presidente nacional y el 
secretario del partido en México, 
ellos son los que pueden decir 
en un momento dado, Ramón 
Cambero se puede quedar o no 
se puede quedar luego que su 
periodo estatutario ya concluyó.
Entonces considero que el amigo 
Santiago Creel se adelantó 
al hacer esa declaración, me 
imagino que a lo mejor luego de 
la plática que sostuvo con Ramón 
Cambero, quizá haya influido ese 
comentario pero la verdad que 
no, incluso hay recursos para 
impugnar todo eso, Claro que la 
intención de Ramón Cambero es 
posesionar a  Toñito Echevarría, 
pero nosotros estamos con Polo,  
nosotros en si no tenemos nada 
en contra del muchacho hijo de 
Toño, incluso a él lo vemos para 
que participe como candidato a 
presidente municipal de Tepic, 
independientemente de los 
comentarios que hiso su Papa 
el Tigre Toño, a Toñito le vemos 
capacidad de triunfo en Tepic 
porque allá lo conocen, allá 
tiene a su familia y que haga un 
compás de espera y que después 
busque la gubernatura, explico el 
regidor albiazul Ernesto Alonso 
Estrada Llamas.


